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EDITORIAL

CAROS LEITORES,  

A agora renovada Coo-
perativa Agrícola da Póvoa 
de Varzim, que com 75 
anos tem um novo nome, 
chamar-se-á Varzicoop, ao 
mesmo tempo editou um 
livro de memórias para o 
futuro.

Entretanto, os maus 
cheiros continuam vindos 
de Paradela, mas há espe-
rança desse ar nocivo de-
saparecer pois novas obras 
vão ser realizadas, segun-
do foi anunciado.

É também interessante 

verificar-se que o ciclo das 
Festas e Romarias de inver-
no continua e que o mar, 
nosso designío, vai ter um 
porto mais seguro.

Marcadas para 10 de mar-
ço, as eleições legislativas já 
mexem. Na Póvoa de Var-
zim, Carla Barros já tem 
lugar assegurado no Parla-
mento, ao igual que Carlos 
Reis de Barcelos. Em Vila de 
Conde o professor Santos 
Cruz, 24º da lista, não terá 
lugar assegurado.

No futebol, o desporto rei 

no país, Rio Ave e Varzim 
deram um ar a sua graça 
conseguindo pontuar no 
último fim de semana para 
ficarem mais perto dos 
respetivos objetivos.

Finalmente, referência 
para o Vila Marés, em Vila 
do Conde, projeto que 
veio para ficar nas escolas 
e junto dos jovens.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Foi com casa cheia que 
decorreu a apresentação 
do livro “Associativismo 
Agrícola na Póvoa de Var-
zim 1908-2023”. A obra 
é da autoria de Armindo 
Ferreira, antigo presiden-
te da junta de freguesia de 
Rates, que voltou a publi-
car uma obra que retrata 
a história e a evolução de 
um importante setor eco-
nómico do concelho. 

A sessão decorreu nas 
instalações da Cooperati-
va Agrícola da Póvoa de 
Varzim, na freguesia de 
Amorim, na tarde do pas-
sado sábado. O livro foi 
lançado no âmbito das co-
memorações dos 75 anos 
da instituição presidida 
por José Moreira Cam-
pos. As bodas de diaman-
te foram festejadas em 
outubro passado e antes, 
em junho, já a autarquia 
tinha reconhecido o rele-
vante papel da Cooperati-
va com a entrega da Me-
dalha de Reconhecimento 
Poveiro – Grau Ouro no 
Dia da Cidade 2023. 

OS ÚLTIMOS 115 ANOS DA AGRICULTURA 
POVEIRA ESTÃO RETRATADOS EM LIVRO

Pub

No evento participaram 
várias personalidades li-
gadas à agricultura, no-
meadamente dirigentes 
associativos, assim como 
políticos da região, entre 
eles o presidente da Câ-
mara da Póvoa de Varzim. 
Aires Pereira reconheceu a 
atividade agrícola como “a 
mais importante que temos 
na Póvoa de Varzim”, da 

qual dependem várias fa-
mílias , reiterando a preo-
cupação e o empenho, por 

parte do Município, de 
criar condições para que 
“todos os empresários e 

trabalhadores deste setor 
possam exercer a sua ati-
vidade com apoio”.
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PÓVOA DE VARZIM

Dois anos depois da en-
trada em funcionamento 
do aterro de Paradela, o 
Ministério do Ambiente 
deu, agora, luz verde para 
a primeira fase das obras 
com vista a minimizar os 
maus cheiros nas fregue-
sias vizinhas. O presiden-
te da Câmara da Póvoa 
de Varzim questionou a 
Comissão de Coordena-
ção e Desenvolvimento 
Regional do Norte sobre 
a licença provisória da 
unidade de tratamento 
de resíduos, que termi-
nava a 31 de dezembro. 
Como resposta recebeu o 
anúncio da primeira fase 
das obras, orçada em dois 
dos seis milhões de euros 
previstos. Apesar da lon-
ga espera, ainda só a pri-
meira fase dos trabalhos 
foi aprovada e, enquanto 
tudo anda e não anda, a 
licença vai continuar a ser 
renovada e os maus chei-
ros vão continuar, admitiu 
Aires Pereira. 

O aterro de Paradela, re-
corde-se, entrou em fun-
cionamento em janeiro de 
2022. Desde o início, que 
se multiplicam as queixas 
e com a unidade encosta-
da à Póvoa, as freguesias 

VÃO AVANÇAR ALGUMAS OBRAS PARA 
MINIMIZAR MAUS CHEIROS DO ATERRO

cem mil euros, admite Aires 
Pereira, ainda deverá de-
morar cerca de três meses. 
Até lá, os muitos atletas dos 
clubes que utilizam aqueles 
campos para treinar irão 
continuar de “casa às cos-
tas”. A obra de substituição 
da relva nos campos sin-
téticos custou 432 mil eu-
ros (+ IVA) e começou em 
setembro. Os dois ‘tapetes 
verdes’ do complexo, geri-
do pela autarquia, estavam 
há muito tempo a precisar 
de renovação. A empreitada 
demorou três meses e já está 
concluída, mas, já no fi nal 
de dezembro, a Câmara ad-
judicou a obra de substitui-
ção da iluminação e dos sis-
temas de rega e agora serão 
mais três meses até que tudo 
esteja concluído.

PÓVOA 
RECONHECIDA 
COMO AUTARQUIA 
VOLUNTÁRIA 2023

O Município da Póvoa 
de Varzim foi um dos 21 
vencedores da 1ª Edição do 
Galardão Autarquia Volun-
tária 2023, promovido pela 
CASES – Cooperativa Antó-
nio Sérgio para a Economia 
Social. O prémio é o reco-

nhecimento do trabalho 
desenvolvido pelo municí-
pio na promoção e prática 
do voluntariado em prol 
de um território mais coe-
so, solidário e sustentável. 
Esta distinção visa ainda 
potenciar uma rede de 
partilha, que privilegie a 
monitorização, o reconhe-
cimento e a divulgação de 
boas práticas que podem 
ser assumidas e replicadas 
por outros territórios. A 
cerimónia pública de en-
trega do Galardão Autar-
quia Voluntária 2023 de-
correu, em Lisboa, tendo 
a vereadora da Coesão So-
cial, Andrea Silva, repre-
sentado a autarquia. Entre 
os distinguidos estiveram 
também os municípios da 
Trofa, Maia, Matosinhos, 
Porto, Gaia, Guimarães e 
Viana do Castelo.

poveiras de Laundos e Rates 
estão entre as mais afeta-
das. Perante as centenas de 
reclamações de moradores, 
juntas de freguesia e Câ-
mara quanto ao mau cheiro 
que se sente, muitas vezes, 
a mais de seis quilómetros 
de distância, a CCDR-N e 
a Agência Portuguesa do 
Ambiente realizaram, três 
meses depois, uma vistoria 
ao local. Elencaram “oito 
inconformidades” e deram à 
Resulima 180 dias para cor-
rigir. Já no início de 2023, a 
CCDR-N decidiu emitir a li-
cença defi nitiva, mas condi-
cionou-a a um conjunto de 
obras elencadas num estudo 
da Universidade de Aveiro, 
que concluiu serem neces-
sários seis milhões de euros 
para resolver o problema. 

Agora, vão abrir-se os con-
cursos, mas apenas para a 
primeira fase dos trabalhos.

A Resulima é a empresa 
que trata os resíduos dos 
concelhos de Esposende, 
Barcelos, Viana, Ponte de 
Lima, Ponte da Barca e Ar-
cos de Valdevez. É detida 
em 49% pelas autarquias e 
em 51% por uma empresa 
do grupo Mota-Engil.

SINTÉTICOS DO 
MUNICIPAL 
SÓ FICAM PRONTOS 
EM MARÇO

Depois da relva, a Câma-
ra está, agora, a substituir a 
iluminação e os sistemas de 
rega dos campos sintéticos 
do Complexo Municipal. 
A obra, orçada em mais de 
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PÓVOA DE VARZIM

O Executivo Municipal 
decidiu avançar com três 
obras fundamentais para 
a comunidade poveira - 
ao nível da habitação e do 
apoio social - num total 
de investimento superior 
a 7 milhões de euros.

Dando cumprimento à 
Estratégia Local de Habi-
tação, foi aprovada a aber-
tura de concurso público 
do Lote C, na Rua Dr. 
Belarmino Pereira, em 
regime de arrendamento 
apoiado. A empreitada 
prevê a construção de 24 
fogos habitacionais com-
plementados com fáceis 
acessos e vários espaços 
verdes. Esta obra, que terá 
um prazo de execução 
estimado de 18 meses, já 
tem financiamento atri-
buído pelo Plano de Re-
cuperação e Resiliência 
no valor de 3 milhões e 

CÂMARA INVESTE 7 MILHÕES DE EUROS EM 
HABITAÇÃO SOCIAL E CENTROS OCUPACIONAIS

400 mil euros. 
Ao nível social, a Câma-

ra vai construir dois novos 
Centros Ocupacionais nas 
freguesias de Beiriz e da 
Estela. No primeiro caso, a 
autarquia vai utilizar toda 
a área do antigo edifício da 
junta de freguesia, na Rua 

do Passal, que albergará 
o Centro Ocupacional e 
um pavilhão polivalente 
que servirá toda a comu-
nidade. O concurso para a 
execução da primeira fase 
da obra vai, agora, ser lan-
çado para uma empreitada 
orçada em cerca de dois 

milhões de euros. Na se-
gundo caso, o Centro Ocu-
pacional ficará na antiga 
Escola de Barros (na foto 
em baixo), onde também 
será montada uma creche. 
É um investimento de um 
milhão e 630 mil euros e 
tem um prazo de execu-
ção de 14 meses. A ideia, 
frisou o edil, é dotar todas 
as freguesias poveiras des-
tes Centros Ocupacionais, 
destinados à população 
sénior, com o objetivo de 
combater o isolamento e 

a exclusão social. Neste 
momento, estão já a fun-
cionar os dois primeiros 
espaços nas freguesias da 
Póvoa (na antiga escola 
primária da Lapa) e de 
Aver-o-Mar (antiga esco-
la primária do Cruzeiro).

Na reunião realizada 
anteonte ficou ainda deci-
dida a abertura de discus-
são pública da Proposta 
do Plano de Pormenor da 
Expansão da Zona Indus-
trial de Laúndos, por um 
período de 20 dias. 

Pub
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SOCIEDADE

A Unidade de Saúde Pú-
blica da Póvoa de Varzim/
Vila do Conde decidiu 
desenvolver um estudo 
abrangente para avaliar 
os níveis de Literacia em 
Saúde nos utentes inscritos 
nos dois concelhos. Este 
trabalho vai realizar-se até 
ao fim de fevereiro e come-
çou na passada segunda-
-feira, dia 22 de janeiro.

O inquérito está a ser 
feito por entrevista tele-
fónica, baseado no Health 
Literacy Survey 2019, que 
foi preparado por um con-

POPULAÇÃO INQUIRIDA SOBRE LITERACIA EM SAÚDE
sórcio europeu e já foi apli-
cado a nível nacional pela 
Direção-Geral da Saúde 
em 2020 e 2021. O objetivo 
é medir os níveis de Lite-
racia em Saúde em geral, 
nomeadamente fazer uma 
avaliação da Literacia em 
Saúde Digital, Navegação 
no Sistema de Saúde e Vaci-
nação, de forma a poder in-
tervir à posteriori junto dos 
utentes dos dois municípios. 
Os inquéritos duram apro-
ximadamente 20 minutos e 
são aplicados a utentes com 
mais de 18 anos, permi-

17.500 FALSAS URGÊNCIAS FORAM ENCAMINHADAS
 PARA O CENTRO DE SAÚDE EM APENAS SEIS MESES

O balanço do proje-
to-piloto “Ligue Antes, 
Salve Vidas” é visto pelo 
Centro Hospitalar e pelo 
Agrupamento de Centros 
de Saúde (ACES) Póvoa 
de Varzim/Vila do Con-
de como “muito positivo”. 
Contas feitas, nesta pri-
meira fase, que se prolon-
gou por seis meses, foram 
agendadas, pela Linha 
SNS 24, 17.500 consultas 
no centro de saúde, ou 
seja, foram menos 17.500 
pessoas que, de outra 
forma, recorreriam, sem 
necessidade emergente, 
ao serviço de Urgência 
hospitalar. Por indicação 
da linha de atendimento 
telefónico do SNS, houve 
ainda mais sete mil uten-
tes que ficaram em casa 
em autocuidados.

No total, foram regista-
das cerca de 50 mil cha-
madas provenientes da 
área geográfica da Póvoa 
de Varzim e de Vila do 
Conde e quadruplicou, 
com a entrada em vigor 
deste projeto-piloto, o nú-
mero de referenciações do 

SNS 24 para o Serviço de 
Urgência. Houve ainda 7 
mil utentes que, por indica-
ção da Linha SNS 24, foram 
referenciados para os cui-
dados de saúde primários. 
Este processo originou, ain-
da, o agendamento pelos 
Médicos de Medicina Geral 
e Familiar de 265 consultas 
abertas hospitalares, em di-
versas especialidades, para 
utentes com agudizações de 
doenças crónicas comple-
xas, “o que evitou que esses 
doentes potenciassem mais 
casos de encaminhamento 
para o Serviço de Urgên-
cia”, salientou a diretora do 
ACES, Judite Neves.

“É importante reforçar 
a ideia de que este projeto 
visa melhorar a resposta 
de saúde às necessidades 
dos utentes em situação de 
doença aguda, sendo esta 
resposta mais efetiva, segu-
ra, atempada e adequada a 
cada situação”, afirma Gas-
par Pais, o presidente do 
Conselho de Administra-
ção do Centro Hospitalar 
Póvoa de Varzim/Vila do 
Conde.

Com a 1.ª fase concluída, 
o “Ligue Antes, Salve Vi-
das” já entrou numa segun-
da fase. A ideia, esclareceu 
Gaspar Pais, é a mesma: “o 
doente ter sempre a melhor 
resposta, adequada à res-
petiva situação clínica, em 
tempo útil e no contexto 
dos vários níveis de cuida-
dos”. Assim, o atendimento 
na Urgência da agora Uni-
dade Local de Saúde da 
Póvoa de Varzim/Vila do 
Conde terá que ser sempre 
referenciado pelo Centro 
de Orientação de Doentes 
Urgentes (CODU/INEM), 
Linha SNS 24, Cuidados 
de Saúde Primários, Médi-
co(a) (com base em infor-
mação clínica assinada) ou 
outra instituição de saúde. 
Sempre que a triagem gerar 
a prioridade com pulseira 
“azul” ou “verde” (menos 
urgentes), o utente é enca-
minhado para o centro de 
saúde ou para consulta hos-
pitalar, com agendamento 
no próprio dia ou no dia 
seguinte e não poderá ser 
atendido no Serviço de Ur-
gência.

tindo mais tarde comparar 
os resultados na Póvoa de 
Varzim e em Vila do Conde 
com os de Portugal e outros 
países.

Em comunicado, a Uni-
dade de Saúde Pública ape-
la à participação ativa dos 
utentes selecionados (que 
são contactados através do 
telefone fixo e/ou telemó-
vel), sublinhando a relevân-
cia deste estudo para quem 
reside nos concelhos povei-
ros e vilacondense uma vez 
que permitirá orientar me-
lhor as intervenções futuras.

MINISTRO 
SATISFEITO

Para o ministro da Saúde, 
os milhares de utentes reti-
rados da urgência graças ao 
projeto-piloto é a prova de 
que é possível reorganizar 
os serviços “sem diminuir 
a assistência aos portugue-
ses” e “sem criar alarme pú-
blico”. “Fica-me uma enor-
me satisfação por termos 
dado passos absolutamente 
decisivos em duas refor-
mas do Sistema Nacional 
de Saúde (SNS) que todos 
reclamavam há décadas”, 
afirmou Manuel Pizarro, 
alertando, no entanto, que 
esta reforma tem que ser 
feita com “muito cuidado 

e com muita prudência 
para não pôr em causa, 
em momento nenhum, 
nem a segurança, nem a 
tranquilidade das popu-
lações”.Questionado sobre 
se o projeto-piloto será 
replicado noutras unida-
des de saúde, o ministro 
afirmou que a direção 
executiva do SNS “está a 
estudar”, mas que, passará 
sempre por locais onde a 
cobertura de cuidados de 
saúde primários “é já qua-
se total”, sobretudo, nas 
regiões do centro e norte 
do país. A ideia será sem-
pre a mesma: reservar as 
urgências para os casos 
que efetivamente preci-
sam desse serviço.
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SOCIEDADE

‘A FILANTRÓPICA’ ELEGEU ÓRGÃOS SOCIAIS
A Cooperativa de 

Cultura “A Filantró-
pica” elegeu os novos 
órgãos sociais para o 
quadriénio 2024 -2027. 

O Conselho de Admi-
nistração continua a ser 
presidido por Luís Alber-
to Oliveira e Afonso Pi-
nhão Ferreira mantém-se 
à frente da Assembleia 
Geral, enquanto Joaquim 
António Magalhães Cé-
sar de Carvalho lide-
rará o Conselho Fiscal. 

CONSELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO

Presidente: Luís Alberto 
da Silva Oliveira Custódio 

Vice-Presidente: Maria 
de Lurdes Laranjeira da 
Silva Adriano

Tesoureira: Maria Luí-
sa Salgado da Conceição 
Gomes

Secretário: Armando 

Augusto Dias Castro Bento
Vogais: Manuel João Mar-

ques da Silva, José Paulo La-
ranjeira da Cruz Moreira, 
Jorge Manuel de Guimarães 
Caimoto e Manuel Hum-
berto da Silva Pontes (Su-
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Correia, Daniel Fernandes 
Luís Sá Ferreira e Maria Isilda 
Leite Pereira (Suplente) 

ASSEMBLEIA GERAL

Presidente: Afonso Ma-

nuel Pinhão Ferreira
Vice- Presidente: João 

Paulo Vasconcelos Tava-
res Moreira

Secretária: Maria de Je-
sus Leites Rodrigues

O Instituto Maria da 
Paz Varzim conta com 
dois novos padrinhos. 
Os empresários Américo 
Campos e Maria José Aze-
vedo foram convidados 
a assumir essas funções 
e já foram apresentados. 
Durante um almoço que 
decorreu nas instalações 
da IPSS, ambos tiveram 
oportunidade de conhe-
cer as colaboradoras e as 
crianças que frequentam 

NOVOS PADRINHOS NO ‘MARIA PAZ VARZIM’
as valências de Jardim de 
Infância e Centro de Ati-
vidades de Tempos Livres. 
Junto dos elementos da di-
reção, o casal inteirou-se da 
realidade desta instituição 
que foi fundada em 1989.

“Sensíveis e comprome-
tidos com a área social, se-
rão seguramente uma mais 
valia para a instituição e 
para aqueles que dela bene-
ficiam. Pelo período de um 
ano terão um papel ativo, 

trabalhando em conjunto 
com os orgãos sociais para 
alcançar os objetivos defini-
dos”, salientou o presidente 
da direção, Sérgio Furtado.

Américo Campos e Maria 
José Azevedo sucedem ao 
engenheiro Diogo Faria e à 
médica Mafalda Sá Moreira, 
que foram os padrinhos em 
2023, juntando-se a uma 
lista de personalidades que 
começou em 2008 com a 
antiga atleta Aurora Cunha. 

plente) 
CONSELHO FISCAL

Presidente: Joaquim An-
tónio Magalhães César de 
Carvalho

Vogais: Liliana Lima Torres 
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FREGUESIAS

SÃO SEBASTIÃO 
FESTEJADO 
EM BALASAR

Em Balasar houve fes-
ta em honra do mártir São 
Sebastião. Tudo começou 
no sábado à noite com um 
programa de animação que 
teve atuações da ‘QueTuna’ 
– Tuna Feminina da Uni-
versidade Lusíada de Fa-
malicão e do grupo ‘4Mens’. 
No domingo decorreram 
os momentos religiosos, de 
manhã com a missa solene e 
de tarde com a procissão em 
honra de São Sebastião. Este 
teve acompanhamento da 
Fanfarra dos Escuteiros de 
Beiriz e no final foi o Ran-
cho Caxineiro o responsável 
pela música num dia que 
terminou com um leilão de 
oferendas.

Em Terroso já está a de-
correr a Novena integrada 
nas Festas em honra de 
Nossa Senhora das Can-
deias. 

O ponto alto está mar-
cado apenas para 2 de fe-
vereiro, que este ano calha 
a uma sexta-feira e é o dia 
das principais cerimónias 
religiosas, mas na paró-
quia de Santa Maria de 
Terroso a população já vai 
preparando essa data. To-
dos os dias há Exposição 
do Santíssimo Sacramen-
to e Terço às 18h, seguido 
de Eucaristia, Sermão e 
Preces a partir das 19h. A 
organização está a cargo 
da Confraria de Nossa Se-
nhora das Candeias.

TERROSO VAI CELEBRAR 
A SENHORA DAS CANDEIAS

Pub

CONTO INFANTIL APRESENTADO EM RATES
A ratense Madalena Ri-

beiro apresentou, na  terra 
natal, o livro “A Domadora 
de Letras”. A sede da Junta 
de Freguesia foi o palco es-
colhido para dar a conhe-
cer uma obra que aborda a 
temática da entrada na es-

cola primária e a superação 
de dificuldades específicas 
de aprendizagem, nomea-
damente a dislexia. A autora 
teve como principais objeti-
vos sensibilizar pais e pro-
fessores para a inclusão de 
alunos com dislexia e moti-

var pequenos leitores para a 
leitura. O vice-presidente da 
Câmara, Luís Diamantino, 
marcou presença na sessão 
que teva a atuação do Grupo 
de Janeiras da Associação de 
Pais e Amigos dos Alunos 
do 1.º ciclo.
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OCORRÊNCIAS

A Polícia Judiciária 
deteve três suspeitos for-
temente indiciados pela 
prática dos crimes de 
roubo agravado, furto, 
detenção de arma proibi-
da e crime cometido com 
arma e resistência e coa-
ção sobre funcionário. O 
trio foi detido em Vila do 
Conde, Póvoa de Varzim 
e S. João da Madeira. Os 
factos remontam à hora 
do almoço do passado dia 
12 de outubro, quando os 
suspeitos foram até a um 
supermercado na zona 
da Matriz, no centro da 
Póvoa de Varzim, tendo 
levado uma quantia em 
numerário que se encon-

DETIDO TRIO QUE ASSALTOU SUPERMERCADO
trava numa das caixas do 
estabelecimento. Tudo isto 
feito com recurso a amea-
ças com uma pistola e uma 
faca, tendo ainda tentado 
abrir o cofre forte, mas 
sem sucesso. Ontem, no 
concelho poveiro, aquan-
do da abordagem a um 
dos suspeitos, este tentou 
fugir, conduzindo a via-
tura em que se deslocava 
deliberadamente contra os 
Inspetores da PJ, vindo só 
a ser detido, após perse-
guição, na zona de Minde-
lo. Os detidos, com idades 
entre os 18 e 47 anos, um 
deles estrangeiro e todos 
sem qualquer atividade 
profissional, estavam já re-

17 PESSOAS ACUSADAS DE TRÁFICO DE DROGA
Foram detidos em de-

zembro de 2022, numa me-
ga-operação da PSP, com 
mais de quatro mil doses 
de produto estupefaciente. 
Agora, o Ministério Públi-
co acusou as 17 pessoas, 
com idades entre os 29 e 
os 47 anos, de tráfico de 
droga na Póvoa de Varzim 
e em Vila do Conde e no 
Funchal (Madeira). Cinco 
estão em prisão preventiva. 
De acordo com a acusação 
do MP, os arguidos atua-
vam em grupos paralelos, 
sob a liderança de dois 
deles, que se dedicavam à 
compra e venda de droga, 
nomeadamente cocaína, 

PSP APANHOU 
HOMEM QUE 
FURTAVA BENS 
DO INTERIOR 
DE CARROS

Um homem que andava 
a furtar bens no interior de 
automóveis foi detido em 
Vila do Conde. A PSP apa-
nhou-o na noite do passa-
do sábado, por volta das 
22h45, na rua Cais das La-
vandeiras. Foi nessa altura 
que agentes da esquadra 
vilacondense foram aler-
tados que estava a ocorrer 
um furto no interior de um 
veículo na avenida Afonso 
Costa. O larápio foi inter-
cetado na posse de uma 

mochila, contendo duas 
carteiras, um autorrádio, 
colunas de som, docu-
mentos de identificação 
de outros cidadãos, entre 
outros artigos. O indiví-
duo reagiu com agressi-
vidade perante a presen-
ça policial, tendo sido 
imobilizado e detido 
por resistência e coação 
física. Na mesma artéria 
foram encontrados cin-
co carros com os vidros 
partidos, de onde terão 
sido furtados os artigos 
que foram apreendidos. 
O suspeito, de 43 anos, 
não tem atividade profis-
sional conhecida e reside 
no Porto. 

heroína, haxixe e outras 
substâncias ilícitas. Os sus-
peitos vendiam a droga a 
cerca de uma centena de 
consumidores nos conce-
lhos da Póvoa de Varzim e 
Vila do Conde e no Funchal, 
localidade onde um dos ale-
gados líderes, natural das 
Caxinas, tinha residência. 
A Procuradoria-Geral Re-
gional do Porto revela que o 
tráfico de droga terá aconte-
cido até finais de 2022. O es-
quema passava por diversas 
festas privadas, sendo que 
um dos alegados líderes, de-
tido em prisão preventiva, é 
o proprietário de uma disco-
teca e vários bares situados 

na Póvoa de Varzim e em 
Vila do Conde. Estão, agora, 
em conjunto acusados de 14 
crimes de tráfico de estupe-
facientes, seis dos quais na 

forma agravada.

PENAS SUSPENSAS 
PARA DUPLA 
QUE CARREGAVA 
37 QUILOS DE MEIXÃO

O Tribunal de Vila do 
Conde condenou dois ho-
mens a dois anos e ano e 
meio de prisão por contra-
bando de meixão. As penas 
foram ambas suspensas na 
execução, pelo que os dois 
homens saíram em liberda-
de. A Procuradoria-Geral 
Regional do Porto explica 
que o tribunal deu como 
provado que, no dia 27 de 
fevereiro de 2023, os dois 

indivíduos foram interce-
tados pela 1h10, quando 
transportavam, no veículo 
em que seguiam, 37 qui-
los de meixão, num total 
de 131.810 enguias bebés. 
Este tinha sido capturado 
de forma ilegal e destinava-
-se a venda, com um preço 
de iria render cerca de 245 
mil euros. Os dois homens 
foram condenados pela 
prática, em coautoria, de 
um crime de danos contra a 
natureza e de um crime de 
contrabando de circulação 
a penas de dois e de um ano 
e seis meses de prisão, mas 
ambas as penas foram sus-
pensas na execução.

Pub

ferenciados e possuem an-
tecedentes criminais pela 
prática de crimes contra a 
propriedade.
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REGIÃO

A líder dos Trabalhado-
res Social Democratas do 
Porto, Carla Barros, e o 
advogado André Tavares 
Moreira são os dois po-
veiros que integram a lista 
de candidatos a deputados 
à Assembleia da Repúbli-
ca pela coligação Aliança 
Democrática nas eleições 
legislativas de 10 de mar-
ço. Por Vila do Conde foi 
indicado Santos Cruz, o 
presidente da mesa da 
assembleia da concelhia 
social-democrata. De fora 
fica o poveiro Afonso Oli-

POLÍTICOS LOCAIS NAS LISTAS DA AD

pelas áreas de Orçamen-
to e Finanças, Economia 
e Obras Públicas e, mais 
recentemente, desde 2022, 

André Tavares Morei-
ra vai no 26.º lugar e es-
treia-se nas listas à AR. 
Já Carla Barros, deputada 
entre 2015-2022, ocupa o 
15.º lugar na lista liderada 
pelo independente Miguel 
Guimarães, antigo basto-
nário da Ordem dos Mé-
dicos. Por sua vez, o pro-
fessor universitário Santos 
Cruz é o 24.º nas listas 
da Aliança Democrática 
que foram aprovadas, na 
passada semana, pelos 
partidos que compõem a 
coligação. 

presidente da Comissão 
Parlamentar de Economia, 
Planeamento, Obras Públi-
cas e Habitação. 

EIS O PORTO COM MAIOR INVESTIMENTO NO MAR2020
O Governo investiu 89 

milhões de euros em in-
fraestruturas portuárias 
com o apoio do programa 
Mar2020. Só 43 milhões 
foram aplicados na quali-
ficação dos 36 portos na-
cionais. Desta verba, foram 
investidos 9,2 milhões de 
euros no porto de Vila do 

Conde, o valor mais alto 
entre os 36 portos portu-
gueses. Na modernização 
das lotas foram investidos 
cerca de 28 milhões, distri-
buídos por 24 concelhos. 
Já os locais de embarque 
contabilizaram mais de 12 
milhões de euros de investi-
mento em 13 concelhos. O 

investimento apoiado em 
locais de abrigo represen-
tou 5,7 milhões de euros 
em 5 concelhos, entre eles 
os de Matosinhos e Póvoa 
de Varzim. O Mar 2020 
atingiu 98% de execução da 
dotação programada até ao 
final de 2023, com 10.200 
operações aprovadas.

Pub

35

veira, que desde 2019 esta-
va na AR, chegando a ser 
vice-presidente do grupo 
parlamentar e responsável 
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A assembleia de fregue-
sia de Árvore aprovou, por 
unanimidade, a proposta 
de elevação da localidade a 
vila. O documento foi sub-
metido à votação pelos de-
putados do PSD, Fernando 
Soares e Fernando Vieira. 
Os dois elementos salien-
taram que este é um antigo 
desejo da população que 
pretende ver “reconhecida 
a evolução do território, 
as marcas identitárias, os 
equipamentos e o desen-
volvimento local”.

Fernando Soares e Fer-
nando Vieira dizem que 
“Árvore dispõe dos requi-
sitos necessários para ser 

VILA DO CONDE

PSD VÊ PROPOSTA PARA ELEVAR FREGUESIA DE
 ÁRVORE  A VILA APROVADA POR UNANIMIDADE

Instituições Particulares de 
Solidariedade Social (IPSS) 
– o polo do Centro Juvenil 
de Campanhã, o Centro 
Social Cultural e Recrea-
tivo Arvorense e o Centro 
Praia de Árvore –, possui 
“uma sala multiusos” no 
edifício do centro paroquial 
“que permite a realização de 
eventos e espetáculos cul-
turais” e recebe muitos tu-
ristas, quer “pela sua praia 
de bandeira azul”, quer por 
ser ponta de passagem de 
“milhares de peregrinos a 
caminho de Santiago de 
Compostela”.

Os dois deputados so-
cial-democratas sublinham 

ainda as muitas associa-
ções “desportivas, cultu-
rais e movimentos cívicos”, 
a existência de serviços de 
saúde, as duas estações de 
metro (Árvore e Varzie-
la) e as várias carreiras de 
autocarros e o património 
local. Árvore, refi ra-se, 
tem 5569 habitantes e 6,56 
quilómetros quadrados de 
área. Agora, será criada 
uma comissão de trabalho, 
composta por um elemen-
to de cada uma das forças 
políticas com assento na 
assembleia de freguesia, 
com o objetivo de “forma-
lizar todo o processo junto 
dos órgãos competentes”.

vila”, uma vez que apresenta 
um “centro económico por 
excelência, destacando-se 
destas a Zona Industrial da 
Varziela, com várias deze-

nas de armazéns com os 
mais variados ramos de ati-
vidade empresarial”. Expli-
cam ainda que a freguesia 
tem em funcionamento três 

PSD QUER SABER 
SE O DINHEIRO DA 
DESCENTRALIZAÇÃO 
É SUFICIENTE

O PSD quer saber se o 
dinheiro que o Estado está 
a transferir para a Câmara 
de Vila do Conde relativo 
às transferências de com-
petências chega ou não 
para pagar as despesas. 

Alexandre Raposo disse na 
assembleia municipal que 
o PSD tem vindo a reque-
rer, desde 2022, o acesso ao 
estudo que foi feito pela au-
tarquia e até agora nada re-
cebeu. O deputado insistiu, 
mas fi cou sem resposta.

Na resposta, o deputado 
João Fonseca referiu que 
o PS sempre foi a favor da 
descentralização e aceitou 

as competências, defenden-
do que, se tal tiver custos 
para a autarquia, o mais 
importante é que vai benefi -
ciar os vilacondenses. 

Também Vítor Costa 
lembrou que mesmo os 
municípios mais relutantes 
têm vindo a aceitar as trans-
ferências, já que os benefi -
ciados são as populações. 
O presidente da Câmara de 

Vila do Conde diz que, no 
concelho, o processo come-
çou cedo e tem sido “um 
sucesso”. Já quanto ao estu-
do, Vítor Costa referiu que 
o deputado do PSD tem que 
seguir os trâmites previstos: 
requerer através da mesa da 
assembleia.

Apesar da discussão ace-
sa, foram aprovados, por 
unanimidade, os três pon-

tos relativos à transferên-
cia de recursos fi nanceiros 
para os agrupamentos de 
escola, à descentralização 
de competências para a 
Área Metropolitana do 
Porto em matéria de Edu-
cação, Saúde, Ação Social 
e Transportes e à empresa 
metropolitana de trans-
portes.
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VILA DO CONDE

Na passada sexta-fei-
ra viveu-se um dia com 
grande tradição em Vila 
do Conde. Centenas de 
Colheres de Pau, todas de-
coradas com belas mensa-
gens de amor, estiveram à 
venda na tradicional “Fei-
ra Grande de Janeiro” que 
decorreu na Praça de São 

TRADIÇÃO DA “FEIRA DOS VINTE” ESTÁ BEM VIVA
João. Esta feira, também de-
signada por “Feira dos Vin-
te” ou “Feira dos Namora-
dos”, é um evento de secular 
de grande tradição na cida-
de vilacondense. Nos últi-
mos anos, a Câmara Muni-
cipal tem mantido bem viva 
esta iniciativa graças à par-
ticipação das escolas, das 

instituições particulares 
de solidariedade social 
do concelho e ao comér-
cio local que decora as 
montras com colheres de 
pau e quadras alusivas à 
temática. O dil Vítor Cos-
ta associou-se à iniciativa 
e também foi apreciar as 
colheres de pau. 

NOVAS ALTERAÇÕES 
NA REDE UNIR

Esta semana começou 
com mais mudanças na 
rede Unir em Vila do Con-
de. A linha 3501 (Vila do 
Conde-Tougues, via ponte 
de Retorta) passou a ter 
prolongamentos, em am-
bos os sentidos, até à pa-
ragem na avenida Dr. João 
Canavarro (junto ao pos-
to dos Correios) e foram 
introduzidas duas novas 
frequências: Tougues-Vila 
do Conde às 8h35 e, no 
sentido inverso, às 10h45. 
Houve também um ajuste 
no horário na ligação Tou-
gues-Vila do Conde que 
partia às 7h30 e passou a 
partir às 7h25.

Já na linha 3514 (Vila do 
Conde/Escola da Junquei-

ra - via Seixo) passaram a 
existir “novas frequências” 
às 13h30, 17h30 e 18h30, no 
sentido entre a freguesia e a 
cidade. Foi suprimida a via-
gem das 19h05 que passou 
a ser feita pela linha 3515 
(Vila do Conde/Escola da 
Junqueira - via Fontaínhas). 
Esta tem agora menos dois 
autocarros no sentido fre-
guesia-cidade às 13h30 e 
18h30 e as viagens passa-
ram a ser efetuadas pelos 
autocarros da linha 3514.

Apesar destas alterações, 
a Câmara de Vila do Con-
de informa que “ainda não 
vai ser possível colocar em 
prática, de imediato, todas 
as propostas apresentadas 
pelo município, no entanto, 
a breve prazo, será uma rea-
lidade”.

INATIVADOS 
350 NINHOS DE 
VESPA ASIÁTICA

Durante o ano de 2023, a 
Câmara de Vila do Conde 
inativou cerca de 350 ni-
nhos de vespa asiática. Fo-
ram reportados ninhos em 
todas as freguesias, mas des-
tacam-se a de Vila do Con-
de, as uniões de Touguinha/
Touguinhó, Fornelo/Vairão 
e Bagunte/Ferreiró/Outeiro 
Maior/Parada. Os ninhos 
estavam localizados nos 
mais variados locais, nas 
zonas urbanizadas, em ve-
getação arbustiva, muros ou 
mesmo no solo e em árvo-
res, localizadas em espaços 
verdes, arruamentos e espa-
ços florestais.

O Serviço Municipal de 
Proteção Civil e o Gabinete 

Técnico Florestal tem con-
seguido, informa ainda o 
município, agir num prazo 
de 48 horas após a comuni-
cação, mas também tomar 
medidas preventivas, tais 
como a distribuição gratuita 
de armadilhas seletivas, de-
senvolvidas pela Associação 
NATIVA, destinadas à cap-
tura das vespas fundadoras, 
no início de cada ano e à 
realização de ações de sen-
sibilização e informação da 
população.

O trabalho desenvolvido 
para controlo desta espé-
cie invasora é fundamental 
para a segurança dos cida-
dãos, já que os ninhos se 
localizam muitas vezes em 
zonas urbanizadas e que a 
vespa asiática alimenta-se, 
para além das abelhas, de 
outros insetos polinizado-
res, colocando em risco a 
polinização, a produção 
agrícola e a sustentabilidade 
de todo o ecossistema.

PLANO DE AÇÃO 
CLIMÁTICA EM
CONSULTA PÚBLICA

Está pronto o Plano Mu-

Pub
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OP Automóveis, Lda

www.opautomoveis.com
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Qualidade e Confiança
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nicipal de Ação Climáti-
ca (PMAC)  para Vila do 
Conde. O documento já 
está ao dispor para con-
sulta pública no site do 
município. A Câmara diz 
que este plano “resulta do 
compromisso político de 
medidas e estratégias con-
cretas para dar resposta às 
alterações climáticas do 
concelho, tendo por base 
o conhecimento das vul-
nerabilidades presentes e 
futuras, definindo metas 
ambiciosas de redução de 
emissões de gases de efei-
to estufa, com reduções 
de pelo menos 55% até 
2030, 75% até 2040 e 90% 
até 2050”.

O PMAC foi elaborado 
pelos vários serviços téc-
nicos municipais em cola-
boração com a Agência de 
Energia do Porto (AdE-
Porto) e com contributos 
de inúmeros parceiros 
externos. Os munícipes 
podem consultar o docu-
mento no site municipal 
e enviar os seus comentá-
rios/sugestões através do 
e-mail:  pmac@cm-vila-
doconde.pt.
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TROFA

de colaboração celebrado 
entre a Câmara e o IHRU 
(Instituto da Habitação e 
da Reabilitação Urbana) e 
nos termos da 2ª Revisão da 
Estratégia Local de Habita-
ção, aprovada na assembleia 
municipal de 15 de dezem-
bro.

De acordo com esta re-
visão, a autarquia pretende 
adquirir 40 habitações ti-
pologia T1, 40 habitações 

EDILIDADE VAI INVESTIR MAIS DE 15 MIHÕES 
PARA ADQUIRIR 100 HABITAÇÕES SOCIAIS

tipologia T2 e 20 habitações 
tipologia T3. Os 100 fogos 
já edifi cados ou a construir 
devem reunir as condições 
de habitabilidade adequa-
das, independentemente 
das mesmas se encontrarem 
prontas a habitar ou carece-
rem da realização prévia de 
obras de reabilitação.

O prazo para apresenta-
ção de propostas termina a 
18 de fevereiro.

A Câmara da Trofa lan-
çou uma nova oferta pú-
blica para comprar 100 
habitações, em construir 
ou a construir, num in-
vestimento superior a 15 
milhões de euros. As casas 
destinam-se a famílias ca-
renciadas, sinalizadas no 
âmbito do programa 1.º 
Direito.

A proposta surge no 
seguimento do acordo 

FAMALICÃO
CÂMARA PREPARA CONSTRUÇÃO 
DE NOVOS CENTROS DE SAÚDE

A Câmara de Famalicão 
aprovou a celebração dos 
contratos-programa com 
a Administração Regional 
de Saúde do Norte para a 
construção das novas Uni-
dades de Saúde Familiar 
de Nine e Ruivães e para a 
requalifi cação do Centro 
de Saúde de Famalicão e do 
Centro Diagnóstico Pneu-
mológico. Estes “impor-
tantes investimentos vão 

permitir melhorar as insta-
lações e, por consequência, 
o atendimento e prestação 
de cuidados de saúde à 
população”, explicou o pre-
sidente da Câmara de Fa-
malicão, acrescentando que 
será possível avançar com 
as candidaturas ao Plano de 
Recuperação e Resiliência. 
Já este ano, disse ainda Má-
rio Passos, arranca a cons-
trução das novas Unidades 

de Saúde Familiar de Joane 
e São Miguel-o-Anjo (Ca-
lendário). De lembrar ainda 
que Famalicão assumiu, a 1 
de janeiro, competências de 
gestão, manutenção e con-
servação de equipamen-
to afetos aos cuidados de 
saúde primários, e por essa 
via, a responsabilidade na 
contratualização de obras 
requalifi cação e construção 
de novos equipamentos.

POVEIRO ASSUME 
PAPEL DE RELEVO 
NOS BOMBEIROS 
TROFENSES

Carlos Cadilhe já to-
mou posse como Ad-
junto de Comando na 
Associação Humanitária 

dos Bombeiros Voluntá-
rios da Trofa. O poveiro 
iniciou funções no passado 
dia 17 após uma cerimónia 
que decorreu no quartel da 
corporação trofense. Car-
los Cadilhe já tinha sido 
2.º Comandante na Póvoa 
de Varzim há alguns anos 

e está ao serviço na Trofa 
desde 2016.

A Câmara Municipal es-
teve representada no evento 
pelo vereador Sérgio Araú-
jo e desejou-lhe “as maiores 
felicidades no desempenho 
desta função, ao serviço da 
comunidade”.
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ESPOSENDE

MUNICÍPIO APOSTADO EM EVITAR 
INUNDAÇÕES EM APÚLIA E FÃO

A Câmara de Esposende 
está a fazer uma análise 
profunda das linhas água 
de Apúlia e Fão, em bus-
ca de uma solução para os 
problemas das inundações 
que afetam os moradores 
daquelas duas freguesias. 
O estudo, explica a autar-
quia liderada por Benja-
mim Pereira, será reali-
zado pela empresa “e.rio”, 
especialista em projetos 
de reabilitação de linhas 
de água e responsável pelo 
projeto do Canal Interce-
tor de Esposende.

“Temos casos graves re-
lacionados com as águas 
pluviais, nomeadamente 
na rua do Canal, em Apú-
lia e na rua Comandante 
Augusto José Teixeira, em 
Fão. Este é um problema 

que queremos resolver a 
curto prazo, contribuindo 
para a melhoria das con-
dições de segurança dos 
moradores”, afirmou o pre-
sidente da Câmara de Espo-
sende.

Benjamim Pereira lembra 
que, na cidade de Esposen-
de, o Canal Intercetor já deu 
provas de que funcionou. 
Agora, em Apúlia e Fão, a 
ideia é encontrar uma so-
lução. O autarca andou 
numa visita aos locais com 
o presidente da União de 
Freguesias de Apúlia e Fão, 
técnicos da empresa “e.rio” 
e do município, elementos 
da Proteção Civil e da Espo-
sende Ambiente.

“Pretende-se encontrar 
pontos de escoamento, na 
confluência das várias linhas 

de água, recorrendo a bacias 
de retenção, promovendo a 

melhoria de habitats e com-
batendo espécies invasoras”, 

afirmou Pedro Teiga, res-
ponsável pelo projeto.

CÂMARA INVESTE 14 MILHÕES 
PARA COMPRAR 126 CASAS

A Câmara de Barcelos 
quer comprar 126 habita-
ções, num investimento 
previsto de cerca de 14 mi-
lhões de euros. A medida, 
aprovada por unanimida-
de na reunião do executi-
vo municipal, insere-se no 
âmbito do programa “1.º 
Direito” e tem por obje-
tivo aumentar a oferta de 
habitação para famílias 

carenciadas. Assim, no 
âmbito do “1.º Direito” e 
identificadas que estão já 
as necessidades do conce-
lho, a ideia é agora agilizar 
o processo, comprando 
126 fogos que estejam já 
edificados, em construção 
ou a construir e que se 
destinarão a famílias que 
cumpram os requisitos 
definidos no programa. A 

compra das habitações vai 
ser feita de uma oferta pú-
blica de aquisição. As casas 
têm que cumprir uma série 
de requisitos definidos no 
concurso e serão, depois, 
adquiridas diretamente 
pelo município. A ofer-
ta pública vai ser lançada 
logo que a proposta tenha 
luz verde da assembleia 
municipal de Barcelos.

BARCELOS
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Depois de ser goleado 
pelo Benfica num jogo 
em que até esteve em bom 
plano, o Rio Ave empatou 
sem golos, no passado do-
mingo, na primeira parti-
da da segunda volta da I 
Liga. Os rioavistas trou-
xeram um ponto de Cha-
ves numa jornada em que 
voltaram a não conseguir 
estrear-se a vencer longe 
de Vila do Conde. Luís 
Freire admitiu que o jogo 
foi muito marcado pelas 
emoções de quem está a 
precisar de pontos. Num 
desafio entre dois clubes 
que estão na parte de bai-
xo da tabela, os flavien-
ses entraram melhor e os 
rioavistas só equilibra-
ram depois do intervalo. 
No rescaldo, o treinador 
vilacondense admitiu as 
dificuldades sentidas, mas 
destacou a boa reação dos 
jogadores. Luís Freire de-
fendeu que o empate foi 
um mal menor no longo 
caminho para  alcançar 
o objetivo da permanên-
cia e não quis comentar 
o lance que originou o 
penalti depois defendido 
por Jhonatan. O Rio Ave 
manteve-se no 16.º lugar, 
agora com 16 pontos e em 
posto de playoff de per-
manência, tendo a seguir 
de receber o Estoril. 

HERÓI JHONATAN 

Jhonatan foi decisivo 

para o Rio Ave trazer um 
ponto da deslocação a Cha-
ves. O guarda-redes defen-
deu uma grande penali-
dade e a respetiva recarga 
com duas grande inter-
venções quase no final da 
partida. Foi um momento 
de inspiração para o brasi-
leiro que foi efusivamente 
saudado pelos companhei-
ros, tendo mesmo sido 
eleito o ‘Homem do Jogo’ 
pela Sporttv. Jhonatan não 
escondeu a felicidade pela 
distinção, que fez questão 
de partilhar com o grupo, 
tendo apenas lamentado 
não ter sido possível levar a 
vitória para Vila do Conde.

Entretanto, o Rio Ave 
queixou-se que o lance que 
originou o penalti foi “mal 
avaliado” e salienta que a 
defesa de Jhonatan foi “jus-
tiça divina”. Os responsá-

MAIS UM PONTO PARA CHEGAR AO OBJETIVO
da época, permitindo 
ao avançado português, 
de 32 anos, prosseguir a 
carreira no Al Najmah, 
da Arábia Saudita. No 
segundo caso trata-se de 
uma cedência à Olivei-
rense, a título de emprés-
timo, até final da presente 
temporada, com o ob-
jetivo do médio franco-
-congolês, de 21 anos, ter 
oportunidades para jogar 
e evoluir na II Liga.

RODRIGO NETO 
NA SELEÇÃO SUB-18

O Rio Ave tem um jo-
vem futebolista convoca-
do para a Seleção Nacio-
nal de sub-18. Rodrigo 
Neto figura entre os 24 
eleitos do treinador Fili-
pe Ramos para participar 
num estágio de prepara-
ção na Cidade do Fute-
bol. O avançado faz parte 
do plantel de sub-19, mas 
esta época já alinhou pe-
los sub-23 e equipa B. 
Rodrigo Neto vai ausen-
tar-se de Vila do Conde 
entre os dias 22 e 24 deste 
mês.

veis vilacondenses alegam 
que “Miguel Nóbrega corta 
a bola” e logo na altura pro-
testaram, mas o árbitro da 
partida, Fábio Melo, não 
mudou a decisão. “Jhona-
tan Luiz vestiu a capa de 
herói e, gigante, fez uma 
dupla defesa, impedindo 
que a recarga dos rivais 
desse em festejos”, afirma 
o clube verde e branco na 
crónica do jogo. O Rio Ave 
defendeu ainda que a par-
tida foi muito influenciada 
pelo estado do relvado do 
Estádio Municipal En-

genheiro Manuel Branco 
Teixeira, uma vez que os 
jogadores escorregavam 
constantemente.

DOIS REFORÇOS 

O médio Mateo Tanlon-
go (20 anos) e lateral es-
querdo Hélder Sá (21 anos) 
são reforços do Rio Ave. 
O primeiro, internacional 
jovem pela Argentina, es-
tava cedido aos dinamar-
queses do Copenhaga pelo 
Sporting, ficando agora em 
Vila do Conde, até final da 
temporada, numa cedên-
cia em que espera ter mais 
oportunidades. O segundo, 
internacional jovem por 
Portugal, passou a primeira 
metade da temporada nos 
polacos do Radomiak Ra-
dom, por empréstimo do 
Vitória SC, clube que ficou 
com 50% do passe do joga-
dor que assinou até 2028.

DUAS SAÍDAS 

O Rio Ave confirmou as 
saídas de Hernâni Fortes e 
Julien Lomboto. O primei-
ro por rescisão do contra-
to que vigorava até final 
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“Depois da tempestade, 
vem sempre a bonança”. 
Este cliché assenta como 
uma luva ao momento que 
o Varzim atravessa. A uma 
jornada do fim desta fase, 
está tudo em aberto para 
que os comandados de Ví-
tor Paneira abram uma 
nova página na segunda 
participação dos Lobos do 
Mar na Liga 3. Duas vitórias 
consecutivas, conseguidas 
de forma diferente, mas a 
provocar o mesmo efeito 
nos adeptos. Uma alegria 
estonteante de quem vive 
demasiados pesadelos, 
mas encontra nas vitórias 
da equipa sénior o grande 
escape da angústia do mo-
mento. 

Contra o Anadia, um 
golo forasteiro nos minu-
tos iniciais ainda assustou 
os muitos adeptos que re-
sistiram às más condições 
climatéricas, marcando 
presença no estádio. Talvez 
inspirados por essa resiliên-
cia fora das quatro linhas, 
o Varzim foi à procura da 
reviravolta, que acabou por 
conseguir. Ainda na 1ª par-
te, Bonilla empatou, feste-
jando de forma efusiva com 
os adeptos. Já no 2º tempo, 
Vasco Braga marcou o golo 

da esperança, e que colocou 
os Lobos do Mar na luta pe-
los dois lugares que restam 
para a fase de subida.

Depois, jogar em  São João 
da Madeira foi sinónimo de 
jogar pela vida. Deixar a pele 
em campo se necessário, por-
que tudo valeria para con-
quistar os 3 pontos. O apoio 
nas bancadas não falhou e, 
numa das exibições mais bem 
conseguidas na era Paneira, o 
Varzim começou a construir 
a vitória logo aos 17m, com 
João Vieira a estrear-se a 
marcar, na cobrança de uma 
grande penalidade. Curiosa-
mente, ao minuto 53, Vasco 
Braga voltou a marcar. Os 
astros alinharam-se para que 
o médio que regressou ao 
Varzim esta época fizesse o 

2x0 no mesmo minuto que 
marcou no jogo anterior con-
tra o Anadia. E se a exibição 
alvinegra impedia qualquer 
reação da Sanjoanense, ao 
minuto 90 a bancada veio 
literalmente abaixo, com o 
3x0 da autoria de Léo Tei-
xeira. Uma explosão de ale-
gria e a frágil vedação a não 
aguentar com o ímpeto dos 
adeptos que queriam abraçar 
os jogadores. Felizmente que 
tudo não passou de um susto. 
Falta uma jornada e logo com 
os Lobos do Mar a receberem 
o líder Felgueiras. Para que 
se continue a acreditar no 
sonho da subida aos campeo-
natos profissionais há uma 
barreira de 90m (+ descontos 
) que é necessário ultrapassar 
com uma vitória.

LOBOS DO MAR NAVEGAM EM MARÉ ALTA
pernas, tendo sido pronta-
mente assistidos pela equi-
pa médica varzinista. 

PERSEVERANÇA DE 
NICOLAS PREMIADA 
NA EQUIPA A

Nicolas Souza estreou-se 
pela equipa principal frente 
à Sanjoanense. O avançado 
brasileiro está no clube des-
de 2019/20, altura em que 
veio para os sub-19. Depois 
disso tem oscilado entre a 
equipa B e empréstimos a 
Espinho, Tirsense e Mon-
ção. Esta época, em 16 jogos 
pela formação secundária, 
já apontou 5 golos e fez 4 
assistências. Depois de já 
ter sido convocado no pas-
sado, Nicolas foi finalmen-
te lançado aos 82 minutos 
para um momento há mui-
to esperado, segundo admi-
tiu, mostrando-se feliz pela 
oportunidade e pronto para 
novas chamadas, talvez até 
no próximo e decisivo de-
safio diante do Felgueiras. 
Vítor Paneira terá a palavra.

EMOÇÃO DE 
JOÃO VIEIRA E 
DEDICATÓRIA
AOS ADEPTOS 

João Vieira estreou-se fi-
nalmente a marcar. O avan-
çado abriu o marcador ao 
concretizar uma grande 
penalidade no 14º jogo na 
temporada. Após admitir 
que passou alguns problemas 
pessoais nos últimos tempos, 
João Vieira não escondeu a 
emoção pelo feito obtido e 
dedicou-o ao filho que nas-
ceu prematuramente, tendo 
manifestado confiança que o 
clube vai vencer o próximo 
jogo e festejar com os adeptos 
a passagem à fase de subida.

Entretanto, o plantel deci-
diu dedicar a vitória a todos 
os varzinistas e, em especial, 
aos que ficaram feridos du-
rante o festejo do terceiro 
golo. Ninguém ficou magoa-
do com gravidade, mas mui-
tos foram os que sofreram 
escoriações, sobretudo nas 

POLÉMICA COM CONFISSÃO DE DÍVIDA
Na passada semana foi 

tornado público um docu-
mento que dava aos futu-
ros responsáveis do Varzim 
apenas 6 meses para pagar 
mais de 1 milhão e 200 mil 
euros a 6 diretores demis-
sionários e a 3 empresas. 
Trata-se de dinheiro que 
foi sobretudo empresta-
do por Edgar Pinho, Luís 
Suarez de Oliveira, Den-
nis Moreira, João Monte, 
Manuel Miranda e Daniel 
Beleza, sexteto que pediu 
a demissão dos cargos na 
Direção no passado dia 4. 
Segundo esse documen-
to, uns dias antes, a 29 de 
dezembro, esses elementos 
foram a uma notária em 
Esposende declarar que 
são credores de uma verba 
que totaliza 1 milhão, 212 
295 euros e 51 cêntimos. 
Na confissão de dívida as-

de missão. Agora, apesar 
não abdicar do dinheiro que 
emprestou, quis passar uma 
mensagem de tranquilidade. 
O dirigente esclareceu ainda 
que a cláusula que obrigaria 
o clube a pagar de imediato, 
caso alienasse património, 
não foi colocada para pôr 
em causa uma futura venda 
do terreno do campo de trei-
nos à autarquia que pretende 
concluir o projeto do Póvoa 
Arena naquela zona. Para 
demonstrar a boa vontade 
dos envolvidos, Edgar Pinho 
revelou que na passada se-
mana voltaram a emprestar 
dinheiro ao clube. 

ASSEMBLEIA-GERAL 
ESTA SEXTA

Decorre esta sexta-feira a 
assembleia-geral do Varzim 
que irá eleger a comissão 

sinada por todos é exigido 
que o clube restitua a cada 
um o dinheiro emprestado 
no prazo máximo de 6 me-
ses (sem juros). No entanto, 
acrescentaram a possibilida-
de de receberem o valor mais 
cedo, num prazo de 15 dias 
a partir do momento em que 
o Varzim venda patrimó-
nio imobiliário e receba em 
troca qualquer quantia em 
dinheiro. Também é estabe-
lecido que, caso os prazos 
não sejam cumpridos, o do-
cumento servirá para execu-
ção dos montantes em falta. 
O presidente demissionário 
foi quem emprestou a verba 
mais significativa, cerca de 
833 mil euros, seguido de 
Manuel Miranda (145 mil 
euros), João Monte (40 mil 
euros), Luis Suarez (35 mil 
euros) e Dennis Moreira (5 
mil euros). Daniel Beleza 

não tem dívidas pessoais, 
mas surgem três empresas 
com avultadas verbas a rece-
ber: New Sky Systems – 96,7 
mil euros, Teoria Curiosa – 
57 mil euros e Arcade Desire 
- 55 mil euros.

Uns dias depois, Edgar Pi-
nho veio a público garantir 
que os demissionários não 
têm pressa para receber o di-
nheiro que emprestaram nos 
últimos quatro anos. Perante 
a indignação dos adeptos, 
o presidente decidiu escla-
recer a posição de todos e 
assegurou que o prazo para 
pagamento da dívida é indi-
ferente, mostrando abertura 
para dialogar com a futura 
Direção. Edgar Pinho disse 
ainda que a confissão de dí-
vida era necessária na altura 
em que se pensou na criação 
da SAD e lembrou que en-
trou no clube com espírito 

administrativa para gerir 
o clube até às próximas 
eleições. O presidente da 
mesa, António Moura 
Gonçalves, convocou os 
sócios para as 20h30 numa 
reunião magna a realizar 
no pavilhão da Associa-
ção Cultural e Recreativa 
da Matriz. A convocatória 
surge depois da direção do 
Varzim se ter demitido em 
bloco, devido à não reali-
zação de assembleia geral 
que iria votar a criação de 
SAD. Agora, a sessão ex-
traordinária tem apenas 
dois pontos na ordem de 
trabalhos: “informação so-
bre o estado financeiro do 
Varzim” e “eleição da co-
missão administrativa para 
gerir o clube até à posse 
dos corpos sociais que ve-
nham a resultar de assem-
bleia-geral eleitoral”.



20 | 25 JANEIRO 2024 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

RIO AVE QUER SUBIR E VARZIM NA TAÇA DE PROMOÇÃO
Chegou ao fim a pri-

meira fase do campeo-
nato nacional da terceira 
divisão para as equipas 
femininas de futebol do 
Varzim e do Rio Ave.

As rioavistas derrota-
ram o Moreirense, por 
2x1, com golos da au-
toria de Inês Oliveira 
e Rafaela Mesquita. As 

FUTEBOL

VARZIM B VENCEU, BALASAR GOLEADO 
E BEIRIZ VOLTOU A GOLEAR

Duas das três equipas 
seniores poveiras que 
jogam na Associação de 
Futebol do Porto vence-
ram no fim de semana.

O Varzim B, na Divi-
são de Elite, foi vencer ao 
terreno dos portuenses 
do Foz, por uma bola a 
zero, em jogo da jornada 
20. A equipa orientada 
por Ricardo Esposende 
tem agora 23 pontos e 

manteve-se no 11.º posto 
da série 1. Segue-se a rece-
ção aos gaienses do Coim-
brões.

O Balasar, na Divisão 
de Honra, foi goleado por 
5x1, no campo do Leixões 
B, em partida da jorna-
da 19. Os pupilos de João 
Cruz caíram ao 15.º lugar 
e somam só 11 pontos na 
série 1. O próximo desafio 
é a receção aos maiatos do 

Inter Milheirós.
O Beiriz, na II Divisão, 

goleou no campo dos tir-
senses do Refojos, por 6x0, 
em desafio da jornada 18. 
Os beirizenses seguem fir-
mes na liderança da série 
2, totalizando 45 pontos 
na tabela. O próximo com-
promisso dos comandados 
por Filipe Alves é a receção 
aos maiatos de São Pedro 
de Fins.

o Souto e Gondomar por 
seis bolas a zero. Maria-
na Arteiro, Lara Miranda, 
Filipa Peres (2) e Catarina 
Reis (2) marcaram os qua-
tro golos alvinegros. As 
pupilas de Tozé Graça ter-
minaram no terceiro lugar 
da série B com 19 pontos, 
tendo agora pela frente a 
participação na Taça Na-

vilacondenses venceram 
a série C com o pleno de 
30 pontos somados em 10 
jornadas, tendo marcados 
108 golos e sofrido apenas 
2. As comandadas de Mara 
Vieira vão agora lutar pela 
subida na segunda fase da 
competição e estão inseri-
das na série norte da Fase 
de Apuramento de Cam-

peão da III Divisão. As 
verde e brancas terão pela 
frente o Valadares Gaia B 
na primeira jornada, sen-
do os restantes oponentes 
o Destreza e Aventura, o 
Leixões, o Cortegaça, o 
Bragalona, o Águias Ne-
gras Tabuadelo e o Rio 
Tinto.

As varzinistas golearam 

Pub

cional de Promoção, na 
qual foram integradas na 
Série B, sendo a estreia no 
reduto do Roriz. Os ou-
tros adversários das alvi-
negras serão a Juventude 
Mouquim, o Celoricense, 
o Moreirense e o Várzea.

O arranque das provas 
está agendado para o pró-
ximo domingo. 
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PRIMEIRA VOLTA SÓ COM TRIUNFOS DO CAMPEÃO
O Estela continua sem 

vacilar no comando do 
campeonato Inter-Fregue-
sias da Póvoa de Varzim no 
escalão sénior. Em partida 
da jornada 11, o campeão 
venceu o Argivai por 7x4 e 
passou a totalizar 27 pon-
tos na tabela, contando por 
triunfos os nove jogos da 
primeira volta da compe-
tição. O Rates mantém-se 
como segundo classifica-
do, agora com 20 pontos, 
após triunfar por uma bola 
a zero no reduto do Ave-
romar. Nos outros jogos, o 
Amorim goleou o Regufe 
por 7x1, enquanto Navais e 
Laundos empataram a cin-
co golos, tendo o Terroso e 
o Aguçadoura folgado. Nos 
outros escalões os líderes 
são o Amorim em juvenis 
(24 pontos), o Estela e o 
Aguçadoura em infantis 
(26 pontos), o Estela em 
escolinhas (30 pontos) e o 

LÍDER TOUGUES BATE CAMPEÃO E REFORÇA ESTATUTO
A jornada 18 do cam-

peonato de futebol po-
pular de Vila do Conde 
ficou marcada pelo duelo 
entre o último campeão 
e o atual líder da tabela. 
O Árvore foi a Tougues 
perder por duas bolas a 
zero, tendo caído para o 
terceiro lugar (37 pontos), 
enquanto o comandan-
te reforçou esse estatuto 
e soma agora 42 pontos, 
mais 4 que o novo segun-
do classificado, o Aveleda, 
que venceu o Malta por 
2x0. O Gião isolou-se no 
quarto posto (36 pontos) 
após derrotar o Rio Mau 
por 4x2 e a quinta posição, 
com 34 pontos, é agora 
partilhada por Bagunte 
e Retorta. Nos juniores o 
Fornelo continua imbatí-
vel com 24 pontos soma-

dos graças a 8 vitórias em 
8 jogos, sendo perseguido 
pelo Touguinha (21 pontos) 
e Arcos (16 pontos).

FIM DA PRIMEIRA 
FASE DA TAÇA
DOS CAMPEÕES

Chegou ao fim a primeira 
fase da Taça dos Campeões 
da Federação de Futebol Po-

pular do Norte.
As diversas equipas da 

Póvoa de Varzim e de Vila 
do Conde definiram o des-
tino para a segunda fase que 
terá agora duas vertentes, 
sendo de destacar que os 
5 emblemas poveiros irão 
continuar ao mais alto nível, 
enquanto alguns clubes vi-
lacondenses irão prosseguir 
na Taça Federação. Segun-

Averomar na traquinice (21 
pontos).

TAÇA DA PÓVOA

Já são conhecidos os se-
mifinalistas da Taça da Pó-
voa em quatro escalões. As 
partidas dos quartos de final 
realizaram-se no último fim 
de semana. 

Nos seniores apuraram-se 
Argivai, Navais, Laundos e 

Amorim. Em juvenis já estão 
qualificados Amorim, Lau-
ndos e Rates. Nos infantis 
passaram Estela, Amorim, 
Regufe e Matriz. Finalmen-
te, em escolinhas, seguem 
em frente Regufe, Estela, Ar-
givai e Aguçadoura. 

ARGIVAI CONQUISTA 
SUPERTAÇA FEMININA

O Argivai conquistou o 

primeiro troféu da tempo-
rada no futebol feminino do 
Inter-freguesias da Póvoa de 
Varzim. O atual campeão 
bateu o Averomar por 5x4 
e ganhou a Supertaça numa 
partida realizada no estádio 
principal do complexo des-
portivo municipal. 

As duas equipas voltam a 

entrar em campo no pró-
ximo fim de semana para a 
primeira jornada do cam-
peonato.  O Averomar rece-
be o Rates e o Argivai será 
visitado pelo Laundos. A 
Matriz fica de folga no ar-
ranque de uma competição 
que apenas conta com 5 
clubes inscritos. 

do os regulamentos, os dois 
primeiros de cada série irão 
ser integrados em duas no-
vas séries na Taça dos Cam-
peões, enquanto os terceiro 
e quarto classificados caem 
para a segunda prova da 
associação inter-concelhia, 
sendo eliminados os quinto 
e sexto classificados.

No grupo A, o Estela ven-
ceu o Labruge por 3x1 e o 
Amorim goleou os fafenses 
do Quinchães por 5x0. Os 
amorinenses foram pri-
meiros com 11 pontos, os 
estelenses foram segundos 
com 10 pontos e o Labruge 
ficou no terceiro posto com 
9 pontos.

No Grupo B, o Navais 
goleou os penafidelenses 
do Ribas por 9x1 e o Gião 
venceu os felgueirenses do 
Friande por 2x1. Os nava-

lenses foram primeiros 
com 11 pontos e os gia-
nenses terminaram no 
terceiro lugar com 10 
pontos.

No grupo C, o Rates 
derrotaram os vimaranen-
ses do Atães por 4x2 e o 
Tougues bateu os vimara-
nenses do Serzedo por 2x0 
num jogo que está ainda 
por homologar. Os raten-
ses foram segundos com 
11 pontos e os touguenses 
terminaram na quarta po-
sição com 7 pontos.

No grupo D, o Agu-
çadoura empatou a dois 
golos na receção aos tir-
senses do Ringe e o Árvo-
re folgou. Os arvorenses 
foram primeiros com 10 
pontos e os aguçadouren-
ses ficaram no segundo 
posto com 7 pontos.
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Numa altura em que o 
campeonato da 1º divi-
são está parado, devido à 
participação de Portugal 
no Europeu, o Póvoa An-
debol celebrou 21 anos de 
história com alguns even-
tos. No campo desportivo, 
os responsáveis do clube 
organizaram um jogo / 
convívio que envolveu a 
família andebolista povei-
ra. Pais, miúdos da for-
mação, treinadores e atle-
tas seniores participaram 
num jogo para aguçar o 
apetite de um jantar onde 
foram anunciadas algu-
mas mudanças na equipa 
sénior, bem como algumas 
informações sobre o futu-
ro do clube. 

Como tradicionalmente, 
o dia do aniversário fi cou 
marcado por cerimónias 
protocolares, realizadas 
no Centro de Transportes 
da Cidade. José Oliveira 
Pereira e seus pares reuni-
ram com o vice-presiden-

PÓVOA ANDEBOL FESTEJOU 21º ANIVERSÁRIO
cidade e dos poveiros. Refi -
ra-se que a família do PAC 
cresceu com a integração de 
Ana Maria Miranda, An-
dré Morim, Andrea Silva, 
Américo Campos, António 
Soares da Costa, João Pau-
lo Caldas, Liliana Meira, 
Maria da Paz Amorim Luís, 
Nuno Figueiredo, Paulo 
Craveiro, Patricia Meira e 
Rafaela Miranda. A artista 
plástica Isabel Lhano não 
chegou a ser madrinha pois 
faleceu a 10 de dezembro. A 
título póstumo, o fundador 
e sócio n.º 1, José Jorge Ma-
chado Garcia, foi homena-
geado com a atribuição de 
um quadro com a camisola 
personalizada do clube ao 
fi lho mais novo, na presen-
ça dos restantes irmãos. 

EQUIPA SÉNIOR 
COM MUITAS 
NOVIDADES

Com a paragem no cam-
peonato, o plantel sénior 

sofreu algumas altera-
ções. Desde logo, a saída 
do técnico Nuno Silva e a 
entrada de Tiago Cunha 
abalaram o quotidiano 
do plantel, que será refor-
çado por 3 novos atletas. 
O pivot português Mi-
guel Salgado, um lateral 
ucraniano (o internacio-
nal Vladyslav Dontsov) e 
um central polaco estão 
anunciados pelo próprio 
presidente, que acredita 
ainda ser possível chegar 
ao lote de equipas que fi -
quem acima do 8º lugar, o 
que garante logo a manu-
tenção e a luta pelos luga-
res europeus. O jovem pi-
vot Diogo Freitas deixou 
o clube por mútuo acor-
do e abraçará um projeto 
na 2ª divisão espanhola. 
Os poveiros voltarão à 
competição em meados 
de Fevereiro, com uma 
deslocação ao Gondomar 
Cultural, para um jogo re-
lativo à Taça de Portugal.
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te Luís Diamantino, numa 
conversa já costumeira nes-
tas ocasiões, onde foram 
tratados assuntos de inte-
resse de ambas as partes. 
O clube poveiro é o repre-
sentante e grande embaixa-
dor da modalidade a nível 
local, tendo projetos para 
o futuro que necessitam da 
colaboração da autarquia, 
nomeadamente surgindo a 
construção de um Pavilhão 
como prioridade maior. No  
discurso, Luís Diamantino 

alertou para que a aposta 
na Formação seja a grande 
prioridade do clube, vendo 
com bons olhos a promessa 
da criação de equipas femi-
ninas no futuro próximo. 

Aproveitando a tomada 
de posse de novos Padri-
nhos / Embaixadores, José 
Oliveira Pereira fez um ba-
lanço da atividade do clube 
desde que chegou à presi-
dência, assumindo que há 
todo um trabalho diferen-
ciado que é feito em prol da 
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SENIORES ESCORREGAM E SUB-23 VENCEM
A jornada foi agridoce 

para as equipas seniores 
masculinas de basquetebol 
do Clube Desportivo da 
Póvoa. 

A contar para mais uma 
jornada da Liga, o professor 
José Ricardo viu os  pupilos 
imporem o estatuto de visi-
tado, controlando a marcha 
do marcador até ao fi nal 
do terceiro período. Uma 
exibição que galvanizava 
os adeptos, numa simbiose 
positiva, mas que acabaria 
por (inexplicavelmente) 
baixar os níveis de con-
centração dos basquetebo-
listas poveiros. O Imortal 
foi sempre um adversário 
que nunca baixou a guarda, 
mesmo quando chegou a 
ter uma desvantagem de 13 
pontos. Ataques falhados 

nos últimos minutos leva-
ram a decisão do vencedor 
para um prolongamento de 
5m. A história repetiu-se e 
com um fi nal amargo para o 
Desportivo. Ataque falhado 
com a igualdade a 86 pontos 
e, no derradeiro lançamento, 
a bola vai ao aro e na tapi-
nha o Imortal vence. A sorte 
consegue-se com muito tra-
balho e empenho e, mesmo 
falhando algumas vezes, esta 
equipa poveira irá dar ainda 
muitas alegrias aos adeptos. 
No próximo fi m de semana, 

A equipa sénior de hó-
quei em patins do Clube 
Desportivo da Póvoa con-
tinua fi rme e coesa na luta 
pela liderança no cam-
peonato nacional da 2ª 
divisão. Depois do desaire 
com o Paredes, a equipa 
liderada por Ruben Fan-
gueiro recebeu e venceu 
o HA Cambra por 4x3, 
tendo na última jornada 
vencido fora o Sobreira 
por 6x3. Nesta deslocação, 
a equipa poveira sofreu 
alguns contratempos, mas 
no fi nal acabou por fazer 
a festa com um grupo 
de adeptos, que cada vez 
mais acompanham o CDP 

POVEIROS TREMERAM MAS NÃO CAÍRAM
para todo o lado. No pavi-
lhão da Casa do Povo de So-
breira, os pupilos de Ruben 
Fangueiro realizaram uma 
primeira parte que foi um 
autêntico recital ao excelen-
te hóquei praticado pelos 
poveiros neste campeonato. 
Quatro golos sem resposta, 
para gáudio dos adeptos que 
se deslocaram a Sobreira. 
No segundo tempo, curiosa-
mente numa fase em que o 
Desportivo tinha no stick de 
Luís Melo a possibilidade de 
chegar à mão cheia de golos 
na cobrança de um penal-
ti, o falhanço provocou um 
contra-ataque que deu o pri-
meiro golo aos locais. De re-

pente, tudo se alterou, como 
se começasse um novo jogo. 
Uma exibição da dupla de 
arbitragem que “empurrou” 
o Sobreira com decisões que 
irritaram os poveiros e, em 
poucos minutos, os locais 
reduziram para a diferen-
ça mínima, transformando 
um penalti e um livre direto. 
Havia que reagir e, primei-
ro Gonçalo Silva e depois 
Luís Melo, conseguiram os 
golos da tranquilidade, ca-
rimbando a conquista de 
mais 3 preciosos pontos. 
Ponto negativo, foi a lesão 
de Hugo Barata, autor de 
um dos golos, mas que só 
pôde ajudar a equipa alguns 

minutos. Diogo Fernandes 
voltou a bisar, chegando 
aos 14 golos. Gonçalo Silva 
também marcou duas vezes. 
Aznar, como é conhecido 
no balneário, foi determi-
nante como goleador, mas 
também pelas assistências 
que faz durante os jogos. 

A equipa masculina de 
cadetes do Desportivo da 
Póvoa não esteve nos me-
lhores dias e perdeu por 3 
sets a 1 com o Castelo da 
Maia. No jogo realizado no 
pavilhão da Escola Eça de 
Queirós, faltou o aconche-
go dos adeptos, que habi-
tualmente comparecem em 
maior número no pavilhão 
Fernando Linhares de Cas-
tro. O poveiro Nuno Perei-
ra está a preparar a equipa 
para uma participação no 
campeonato nacional, po-
tenciando alguns jovens 

CADETES PERDEM EM CASA E SENIORES VENCEM FORA
talentos que vão aparecendo, 
depois de um “buraco negro” 
deixado aquando da desis-
tência da equipa sénior.

No escalão sénior femi-
nino, as poveiras somaram 
mais uma vitória nesta fase 
de subida, deslocando-se a 
Penafi el e vencendo com al-
guma facilidade num jogo 
limpo. Tendo como obje-
tivo principal a subida à 2ª 
divisão, a equipa continua a 
manter vivo esse sonho, com 
o professor Tó Ferreira a tra-
balhar com um grupo que já 
se conhece há alguns anos.

viaja até à Madeira, onde 
terá uma jornada dupla com 
o Galomar para a Taça Hugo 
dos Santos e para o campeo-
nato.

Já a denominada equipa B 
recebeu e venceu o Barcelos 
Basket por 65x60. Depois da 
derrota pesada no jogo da 
primeira volta, com os po-
veiros a não se apresentarem 
na máxima força, este jogo 
contra os barcelenses teve 
algo de vingaça, tal a atitude 
dos jovens poveiros perante 
o líder da CNB1 que aposta 
muito na subida à Proliga. 
Os quatro períodos tiveram 
muito equilíbrio, mas a vi-
tória sorriu à equipa povei-
ra. Um triunfo que pratica-
mente garante a manutenção 
nesta divisão, que os respon-
sáveis do clube acreditam ser 

a melhor para a evolução dos 
jovens talentos que querem 
chegar à equipa principal. 
Muitos deles ainda fazem 
parte da equipa sub-18 que 
participou na Final-6 da As-
sociação de Basquetebol do 
Porto. Uma participação ra-
zoável, com os comandados 
de Ivo Luciano a conquista-

rem uma vitória sobre o 
Maia e não evitarem duas 
derrotas com o Porto e o 
Guifões. 

Já a equipa sénior femi-
nina continua invicta na 
CNB2, tendo vencido o 
último jogo contra o Des-
portivo de Leça por con-
clusivos 90x32.

No próximo sábado, a 
equipa poveira recebe o 
Valença e, como afi rmou 
Ruben Fangueiro no fi -
nal, “será mais um jogo 
para ganhar e sermos 
competentes, até porque 
já percebemos que inco-
modamos muita gente.”
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TRAIL TEVE MEIO 
MILHAR A CORRER 
E CAMINHAR

Óscar Mendes e Sofia 
Afonso foram os gran-
des vencedores da corri-
da longa de 25 km do 7º 
Trail da Póvoa de Varzim 
organizado pelo Centro 
Desportivo e Cultural de 
Navais. Nelson Loureiro 
e Helena Martins superio-
rizaram-se à concorrência 

no trail curto de 16 km num 
evento que percorreu as fre-
guesias de Navais, Estela, 
Laundos, Terroso e Rates, 
com uma pequena incur-
são por Rio Mau. No total 
participaram cerca de 500 
pessoas, incluindo quem 
alinhou na caminhada de 
6 km. 

CAXINAS EM FOCO NAS SELEÇÕES NACIONAIS JOVENS
O Caxinas continua em 

foco nas seleções jovens 
de futsal. Tiago Cunha es-
teve no Luso, na passada 
semana, ao serviço da se-
leção nacional sub-17 que 
cumpriu um estágio de 
preparação com dois jo-

gos contra a Eslováquia. 
Ricardo Marques e Rodri-
go Simão foram chamados 
à seleção nacional sub-21 
que também fez dois ami-
gáveis diante da Eslovénia, 
em Tavira, no início desta 
semana. 

Pub

ATLÉTICO DA PÓVOA NO PÓDIO 
NORTENHO NA PISTA COBERTA

O Atlético da Póvoa 
esteve em destaque no 
campeonato do Norte 
em Pista Coberta que 
foi também regional do 
Porto. Em Braga, o clube 
arrecadou um total de 15 
pódios individuais, sen-
do 6 títulos de campeão 
nortenho com Gorete 
Semedo nos 60m e 200m, 

Gonçalo Veloso no salto 
em altura, Bruno Costa 
no salto em comprimento, 
Fernanda Angélica no lan-
çamento do peso e Patrí-
cia Oliveira nos 3000m. A 
formação poveira alcançou 
a terceira posição coletiva 
tantos nos homens como 
nas senhoras (apenas Maia 
e Braga foram melhores) e 

mostrou-se preparada para 
o primeiro grande emba-
te da época, no último fim 
de semana deste mês, no 
apuramento de clubes para 
as duas divisões nacionais. 
Refira-se que o Centro Des-
portivo de Navais foi 11º 
classificado e o Desportivo 
da Póvoa conclui na 13ª po-
sição em masculinos. 
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JUVENIS NO PÓDIO E 
GRAÚDOS PONTUAM NA 
LIGA DE CLUBES DE JUDO

O Judo Clube da Pó-
voa foi bem sucedido na 
1.ª Jornada da Liga Open 
de Juvenis. Esta prova de 
preparação para o Nacio-
nal desse escalão reuniu 
em Gaia atletas de todo o 
país. Destaque para Juno 
Rodrigues, que venceu to-
dos os combates (-48Kg) 
por Ippon e alcançou o 
primeiro lugar. Daniel 
Viana conquistou o se-
gundo lugar no escalão 
-67Kg e Miguel Peres não 
conseguiu passar da poule 
nos -46Kg.

Entretanto, na 1.ª Jor-
nada da Liga de Clubes 
do Norte, o Judo da Póvoa 
começou com 2 vitórias, 

Viana -81Kg, tendo con-
tado com os emprestados 
Martim Evangelho (JC 
Ronfe) e José Bernardo 
(MC Lousã).

O CKA Póvoa de Var-
zim trouxe vários pódios 
do XXIX Torneio de Ka-
rate Vila das Aves 2024. 
A competição decorreu 
no Pavilhão Municipal de 
Santo Tirso e contou com 
a presença de 800 atletas 
de dezenas de clubes. O 
maior destaque vai para 
o primeiro lugar obtido 
por Pedro Matos em kata 
júnior. João Vinhal sa-
grou-se vice-campeão em 
kumite juvenil -45 kg. O 
terceiro posto foi obtido 
por Rodrigo Morim em 
kumite sénior -75kg, por 
João Ribeiro em kumite 
sénior -60kg e pelas famí-

KARATECAS 
TRAZEM PÓDIOS 
DE SANTO TIRSO

lias Rosa e Cunha em kata 
equipa. O mesmo palco 
recebeu o Torneio das Se-
leções Regionais e o CKA 
teve dois atletas que alcan-
çaram o terceiro lugar em 
representação da seleção 
do norte: Mariana Rosa 
em kumite juvenil e o Pe-
dro Dias em kata juvenil..

2 empates e 1 derrota, ad-
quirindo pontos preciosos 
para tentar chegar à Final 4. 
a equipa integrou Olímpio 
Camargo -73Kg e Alberto 

VELA DO NAVAL POVOENSE
ESTEVE EM BOM PLANO

A Secção de Vela do Clu-
be Naval Povoense esteve em 
evidência no último fim de 
semana. 

O juvenil João Ribeiro 
subiu ao lugar mais alto do 
pódio na 3.ª Prova de Apura-
mento Regional Norte 23-24 
na classe optimist. A compe-
tição decorreu no Campo de 
Regatas de Leça da Palmeira 
e Rodrigo Gomes também 

se destacou ao ser o terceiro 
masculino no escalão infan-
til. 

O experiente Paulo Gomes 
também subiu ao pódio na 
1.ª Prova de Apuramento Na-
cional 23-24 na classe IOM. 
A competição realizou-se no 
Cais da Moita e o poveiro foi 
segundo classificado, sendo o 
melhor dos três elementos do 
CNP em ação. 
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Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Monte & Carreira: Repsol
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 831

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Est. Serviço Repsol
R: Comendador Rodrigo Leite
4740-473 Gandra - Esposende

Tel: 253 964 184

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

O Nosso Quiosque 
Bairro Nova Sintra, Rua n.º1
4490-552 Póvoa de Varzim

Tel: 917 990 113

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

Papelaria Avenida
Av. Nossa Sra. das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 977

Petroja
Rua de São Miguel-o-Anjo, 305

4490-224 Póvoa de Varzim
Tel: 252 688 468

Quiosk K
Av. Engenheiro Losa Faria, 102

4740-268 Esposende
Tel: 966 754 312

Serra da Sorte
Lg. Rodrigues Sampaio, nº 16

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Bazar Triângulo
Av. Cmdt.  Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 893

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Papelaria Nova Póvoa
R: Casa dos Poveiros Rio,  657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
252 601 245

Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

M J Vendeiro, B.P.
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M J Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166,

4570-417 Rates
Telef.: 252 951 243

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Papelaria Eça de Queirós
R: Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Café Guarda-Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar
Tel: 252 023 671

M J Vendeiro, B.P.
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304

VILA DE VAVER-O-MAR

ARGIVAI

MUNICÍPIO DE ESPOSENDE

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDE

BALAZAR BEIRIZ ESTELA

TERROSO VILA DE RATES

VILA DE AGUÇADOURA
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R: Comendador Rodrigo Leite
4740-473 Gandra - Esposende
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Bairro Nova Sintra, Rua n.º1
4490-552 Póvoa de Varzim

Tel: 917 990 113

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Kiosque K

O Nosso Quiosque 

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Varzim Quiosque

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

VILA DE VAVER-O-MAR

Kiosque da Praia

Papelaria Avenida
Av. Nossa Sra. das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 977

ARGIVAI
Petroja

Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

VILA DE RATES
Quiosk K

Av. Engenheiro Losa Faria, 102
4740-268 Esposende

Tel: 966 754 312

Serra da Sorte
Lg. Rodrigues Sampaio, nº 16

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Bazar Triângulo
Av. Cmdt.  Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 893

Bazar Triângulo

Casa RabanadasCasa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Papelaria Eça de Queirós
R: Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Papelaria Eça de Queirós

Quiosque Ala-Arriba

Café Guarda-Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Café Guarda-Sol

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Livraria Moderna

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar
Tel: 252 023 671

BALAZAR
M J Vendeiro, B.P.

Rua da Fábrica, 721
4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

MUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDE

VILA DE AGUÇADOURA

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304

M J Vendeiro: B.P.M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Kip4U

Palavras e Números

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Bónus Radical

Papelaria Nova Póvoa
R: Casa dos Poveiros Rio,  657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

VILA DE AGUÇADOURA

Papelaria Nova Póvoa

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

BEIRIZ
Padaria Flor do Mar

Rua dos Sanguinhais, 69
4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

MUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDE

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Quiosque XitacaQuiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Quiosque 5 de outubro

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Locus

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
252 601 245

ESTELA
Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

MUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDE
M J Vendeiro, B.P.

Rua da Estrada Nova, 837
4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M J Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166,

4570-417 Rates
Telef.: 252 951 243

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDEMUNICÍPIO DE VILA DO CONDEMUNICÍPIO DE VILA DO CONDE
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DIVERSOS

BOTÃO DOURADO PREMIOU ATUAÇÃO 
REPLETA DE HARMONIA DE 54 BAILARINAS

Um grupo de 54 bai-
larinas da AM Dance 
Studio voltou a prota-
gonizar um grande mo-
mento televisivo. Suce-
deu na noite do passado 
domingo, no programa 
Got Talent, da RTP1. A 
energética atuação das 
jovens Dance Harmony, 
com idades dos 7 aos 22 
anos, contagiou o júri e 
levou mesmo Filome-
na Cautela a acionar o 
botão dourado. Foram 
mais de três minutos de 
grande coordenação no 
palco e a garantia de que 
vão continuar a lutar 
pela vitória. 
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DANIEL SÁ FERREIRA

Presidente do Governo Regional 
afi rmou repetidamente que se 
demitiria se não conseguisse al-
cançar uma maioria absoluta, e, 
quando não o conseguiu … Pois. 
Em relação aos temores levanta-
dos com as alianças do PS com o 
PCP e o BE, os portugueses têm 
os 4 anos entre 2015 e 2019 para 
julgar os seus perigos. Curiosa-
mente, o Governo apoiado pela 
“geringonça” é o mais bem ava-
liado pelos portugueses neste 
milénio. Quanto à “austeridade”, 
não vou discutir aqui por falta de 
espaço – e porque já escrevi sobre 
isto antes- quem foi responsável 
pelo quê. O que apetece dizer é 
que o PSD ainda não percebeu 
que aquilo que os portugueses 
não lhe perdoam não é só as me-
didas em concreto: foi o discurso 
de que “as pessoas tinham vivido 
acima das suas possibilidades”, 
que, de alguma forma, eram res-
ponsáveis por aquilo que lhes 
estava a acontecer; foi o sugerir, 
por Pedro Passos Coelho, da 
emigração como solução para 
os professores; foi a vontade de 
não só chamar a troika como ir 
para além dela, aproveitando a 
oportunidade para impor a par-
te do seu programa económico 
que nunca conseguiu “vender” 
aos eleitores. Quanto a “António 
Costa não venceu as eleições”, 

OPINIÃO

CARTILHANDO

AB(E)STENÇÃO - QUEM NÃO VOTA É 
GOVERNADO POR QUEM VOTA!

meu Deus! O PSD ainda não 
ultrapassou? A este propósito, 
recomendo, aos que ainda têm 
dúvidas sobre o assunto, um tex-
to muito interessante: a Consti-
tuição da República Portuguesa. 

Para além de vagas declara-
ções de intenções, o único dado 
avançado diz respeito ao au-
mento do número de contratos 
a termo certo. O que não deixa 
de ser irónico, uma vez que o 
PSD e os seus potenciais aliados 
defendem “a fl exibilização do 
mercado de trabalho”, o que é 
dizer, em palavras não tão caras 
quanto isso, a diminuição do 
número de relações laborais es-
táveis. Poderia dizer, utilizando 
dados da PORDATA e do INE, 
que a taxa de desemprego por-
tuguesa entre 2015 e 2024 dimi-
nuiu de 12,9 para 6,6%. Que a 
dívida pública em percentagem 
do PIB desceu de 131% para 
menos de 100% (a maior desci-
da desde que há estatísticas pre-
cisas). Que a economia portu-
guesa cresceu pela primeira vez 
no século XXI sustentadamente 
acima da média europeia, que 
cresceu acima de 2% em cada 
ano completo de governo de 
António Costa, com excepção 
do ano do Covid. Que o salário 
mínimo subiu de 515 para 820 
euros. Poderia continuar.

Assim e com tantos novos 
partidos a concorrerem às 
eleições, como conseguem 
hoje os abstencionistas jus-
tifi car fi car em casa indeci-
sos em dia de votos?

Não ir votar, hoje, é o mesmo 
que compactuar com o desGo-
verno do PS que atolou este 
país em corrupção, assinou 
contratos ruinosos para ajudar 
amigos, destruiu a saúde públi-
ca, abriu as portas à imigração 
desregrada, fez disparar a cri-
minalidade, apontou armas aos 
policias e forçou um terço dos 
nossos jovens a emigrar!

Hoje, não ir votar, é aceitar 
um regresso de uma AD ba-
fi enta, decrépita, um zombie 
que nada tem a ver com a origi-
nal, que não é a herdeira de Sá 
Carneiro, que não é herdeira do 
Freitas do Amaral, que enfi m 

não é uma verdadeira oposição 
ao PS pois mais não passa de 
uma última tentativa desespe-
rada de se agarrarem ao poder.

Não votar é aceitar que os 
mesmo de sempre continuem 
a governar o país, numa tro-
ca de favores promovida por 
um Bloco Central cuja única 
razão de existir, hoje, é a uni-
camente a manutenção das 
suas estruturas corruptas.

Dia 10 de Março, levan-
tem-se e votem, só assim 
vamos conseguir mudar o 
rumo deste país. E não me di-
gam que não têm escolha, ou 
então, que são todos iguais, 
pois não faltam alternativas. 
Alternativas com muita gen-
te válida cheias de propostas 
inteligentes, com muita gen-
te anónima e revoltada que 
fi nalmente abriu os olhos e 

Por fi m, quando se diz que a 
via Pedro Nuno Santos é impre-
visível, convém lembrar que Pe-
dro Nuno, ao contrário de Luís 
Montenegro, já exerceu funções 
executivas. As pessoas sabem 
as com o que contar. Quanto a 
Montenegro, se valesse tudo, há 
muito que, a propósito da sua 
“transparência e verdade”, muita 
coisa teria sido questionada so-
bre a sua magnifi ca moradia em 
Espinho, ou os ajustes directos 
ao seu escritório de advocacia 
por parte de autarquias lidera-
das por dois companheiros: um 
foi acusado de corrupção e vio-
lação de regras de urbanística, 
o outro, parece que está muito 
bem colocado nas listas recém 
entregues pelo PSD. Ainda bem 
que o PS não tem ido por aí.

O PS, ao contrário do PSD, 
não tem adoptado um estilo 
agressivo e ressentido na cam-
panha. Está orgulhoso da sua 
governação, mas quer olhar em 
frente, tendo a humildade de 
reconhecer que nem tudo cor-
reu bem e há muito a melhorar.

Sobre cartilhas escrevere-
mos na próxima semana.

Nota: já aqui escrevi, e creio 
ser facto público e conhecido, que 
sou militante do PS. As opiniões 
são, e continuarão a ser, minhas. 

decidiu que tinha de fazer al-
guma coisa para mudar isto.

Finalmente, temos uma 
alternativa válida face à he-
gemonia do PS/PSD e à abs-
tenção, uma alternativa com 
muita gente que nunca foi 
politica, mas que se fartou 
e decidiu dar um murro na 
mesa e dizer: - Basta!

Temos de dar uma opor-
tunidade a toda esta gente 
e não podemos mais fi car 
parados à espera que outros 
escolham o nosso destino.

Depois de dia 10 de Março 
não adianta nada ir para o café 
queixarem-se que isto está 
tudo mal, ao não irem votar 
foram vocês que escolheram 
que isto devia continuar mal!

Lembrem-se que quem 
não vota é governado por-
que quem vota.

desde os meus 18 anos que 
sempre votei e nunca coloquei 
uma cruz no PS ou no PSDois, 
enfi m, este argumento seria 
pouco compreensível, mas até 
certo ponto entendível.

As pessoas até estavam re-
voltadas, mas, diga-se de passa-
gem, erradamente, sentiam que 
a sua voz, o seu voto pouco iria 
adiantar face aos números dos 
grandes dois do Bloco Central.

Hoje, num cenário em 
que sucessivos escândalos 
de corrupção que fi nalmen-
te derrubaram o governo do 
PS, numa altura em que a 
“oposição” do PSDois oscila 
entre ressuscitar uma decré-
pita AD e copiar medidas do 
Chega e da Iniciativa Liberal, 
o Bloco Central mais não faz 
que tentar sobreviver. São 
duas faces da mesma moeda.

Costa para Primeiro-Ministro 
em 2015, tendo antes dado uma 
“vitória clara” a Pedro Passos 
Coelho. São depois avançadas 
algumas vagas intenções de um 
governo de “centro-direita mo-
derado” (e um único dado esta-
tístico) e uma caricatura daquilo 
que se entende ser a alternativa. 
A escolha será entre “a transpa-
rência e a verdade personifi cada 
pelo PSD de Montenegro” e a 
“via imprevisível e do vale tudo 
cujo rosto é Pedro Nuno Santos”.

O que é notável neste texto? 
Desde logo, o facto de 3/4 dele 
ser uma tentativa de ajustar 
contas com o passado. A ima-
gem é muito gasta, mas o PSD 
parece querer conduzir o país 
para o futuro olhando pelo re-
trovisor, e, mesmo neste, não 
gostando do que é revelado, 
fazendo uns riscos na esperan-
ça de que a imagem refl ectida 
fi que mais a seu gosto.  

Mas, por partes. A probabi-
lidade de o PSD se aliar com o 
CHEGA- num primeiro ou num 
segundo momento- é grande, 
porque foi isso que o PSD fez 
nos Açores, logo que precisou 
deste para ter uma maioria para 
governar. Quanto a palavras da-
das, convém dizer que estas não 
foram honradas muito recen-
temente na Madeira, quando o 

JÚLIO ALVES

Não é meu timbre fazer apre-
ciações de qualquer natureza 
sobre outros textos publicados 
neste jornal. No entanto, o pu-
blicado na edição passada na 
rubrica correio do leitor mere-
ceu-me a maior atenção e não 
resisto a comentar.

Porque é paradigmático. Te-
mos um alto dirigente do Partido 
Social Democrata, em período 
de pré-campanha eleitoral (diria 
que, se não quisermos ser pre-
ciosistas, estamos em campanha 
eleitoral) que publica um texto 
em que as preocupações que 
transmite sobre o país se podem 
resumir nas seguintes ideias: os 
cartilheiros do PS andam a ven-
der ilusões; o PS diz que o PSD 
se aliará com o CHEGA, mas que 
não será isso que virá a aconte-
cer, na verdade, se houver essa 
oportunidade, o PS é que se vai 
aliar com o PCP e o BE; o PSD 
não implementou medidas de 
austeridade extrema durante o 
“período da troika” e que estas se 
devem a José Sócrates; os portu-
gueses não escolheram António 

Ao contrário que muitos 
pensam, a abstenção não é 
um protesto, a abstenção é 
aceitar que afi nal tudo está 
bem. A abstenção é consentir 
pelo silêncio que tudo o que 
está e será feito e, pior, tudo 
o que foi feito anteriormente.

Se, quando estávamos limi-
tados a um sistema dominado 
por dois partidos, até se pode-
ria compreender o argumento 
de um abstencionista de não 
se sentir representado por 
nenhum dos maiorais, hoje 
tal decisão já não faz sentido. 
Ressalvo que já nessa altu-
ra, para mim, tal argumento 
tinha pouco mérito, porque 
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  DE ABRIL

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

(Continuação)

Naturalmente que sendo 
eu poveiro e havendo mui-
tos poveiros a trabalhar no 
aeroporto, para além de 
que no uniforme militar, 

a nossa identificação é vi-
sível, toda a gente ficou a 
saber que estava um oficial 
do Exército a controlar a via 
norte e os acessos ao aero-
porto que eram feitos a par-
tir desta via.

Portanto, quinta-feira de 
manhã, no dia 25 de abril de 
1974, pelas 11h00, este con-
trolo manteve-se, e no prin-
cípio da tarde, deixaram de 
controlar a via norte (entra-
da), para controlar somente 
os acessos ao aeroporto.

Como disse, o espaço aé-
reo estava controlado e só 
seria reaberto, domingo, 
sendo que embarcaram e 
chegaram nesse domingo 

ÁGUA – UM PROBLEMA 
ESTRUTURAL MUITO SÉRIO

(e sabendo-se que, também 
por força das alterações cli-
máticas, a seca tende a con-
verter-se num problema 
estrutural), a região está 
a avançar com projetos de 
dessalinização e não falta 
já quem se atreva a propor 
a construção de transvases, 
para que a água do norte e 
do centro irrigue e abasteça 
o sul. Acontece que tam-
bém o norte, sobretudo o 
norte interior (onde - es-
pante-se - nascem os nossos 
rios e estão implantadas as 
maiores reservas de água, 
mas apenas para a produ-
ção de energia) – também 
o norte, dizia, sofre longos 
períodos de seca, e de seca 
extrema.

Resumindo: o problema 
da água é um problema 
estrutural e de dimensão 
nacional – é, aliás, um pro-
blema do sul da Europa, e 
particularmente grave em 
Espanha -, requerendo, em 
cada região, as soluções 
(estruturais, repito) que a 
sua especificidade aconse-
lha.

Parece-me evidente que o 
problema português não é 
de falta de água – é da sua 
gestão.

Chove muito no norte 
e pouco no sul, muito no 
inverno e quase nada no 

verão, alternam-se anos de 
muito chuva e outros de 
seca – sim, é verdade; mas 
é igualmente verdade que, 
se investirmos nos equi-
pamentos (de retenção) 
certos, e se gerirmos bem 
as reservas neles acumu-
ladas, o país (cada região 
do país) dispõe da água 
mais que suficiente para os 
seus consumos domésti-
cos, industriais, agrícolas, 
turísticos… É  que, pre-
sentemente, o nosso país 
só retém 20% da água que 
recebe, perdendo os res-
tantes 80%.

Não falta quem (no dis-
curso ambientalista corren-
te, muito oficioso e urbano) 
culpe a agricultura pelo 
consumo elevado de re-
cursos hídricos, ignorando 
que a agricultura converte 
água em alimentos. Hoje, 
e à escala planetária, cada 
agricultor alimenta 200 
pessoas – há 30 anos só 
alimentava 100… Assim se 
prova que a água é mesmo 
fonte de vida!

A gestão da água é, pois, 
uma questão vital, absolu-
tamente estratégica para a 
soberania alimentar nacio-
nal. Como todos os outros 
recursos, também tem de 
ser submetida a processos 
de circularidade, regres-

sando, após cada uso e res-
petivo tratamento, ao cir-
cuito da distribuição, para 
novos usos.

Apetece-me felicitar os 
nossos agricultores (todos 
eles: os de agropecuária, 
porque retêm e devolvem 
ao solo, como fertilizante 
natural, a água que do solo 
retiram e com a qual ali-
mentam o processo produ-
tivo do melhor leite do país; 
e os horticultores, porque 
com rega de precisão – ou 
seja, com pouca água – pro-
duzem, e em abundância, os 
melhores legumes, como tal 
reconhecidos dentro e fora 
do país) – apetece-me feli-
citá-los, dizia, porque são 
exemplares na gestão deste 
recurso, sendo até vítimas 
de algumas deficiências 
estruturais dos seus canais 
de circulação.

(Basta ver o que se pas-
sa, frequentemente, nas 
margens do Rio Alto, ou 
da Ribeira dos Porralhos, 
ou do Rio Este – linhas de 
água que, vindas de distan-
tes tempos e de modos de 
trabalhar a terra muito dife-
rentes dos atuais, carecem, 
há muito, de regularização 
e de renaturalização, para 
uma relação mais saudável 
com a atividade humana).

P.R.

região – por uma principal 
razão: o município é dono e 
gestor da rede de distribui-
ção, não pautando portan-
to a sua administração por 
outro critério que não o da 
sustentabilidade do servi-
ço que presta aos “clientes” 
seus munícipes, ganhando 
neste “negócio” apenas o 
necessário para a conserva-
ção da rede (e, se necessário, 
a sua substituição, para evi-
tar perdas de água – que em 
muitos municípios atingem 
elevadas percentagens).

Não é, no entanto, sobre a 
água das torneiras das nos-
sas casas que hoje pretendo 
refletir: é sobre o problema 
da água a montante da sua 
distribuição, e sobre o pro-
blema da água em geral – a 
sua existência e a sua ges-
tão no nosso país.

Estamos a viver um in-
verno generoso em chuva – 
mas, mesmo assim, as nos-
sas bacias hidrográficas, 
sobretudo as do sul, regis-
tam baixíssimo nível de ar-
mazenamento. O Algarve 
vive a pior seca de sempre, 
propondo-se implementar 
um plano de contingência 
que prevê cortes de 70% no 
abastecimento de água para 
a agricultura e de 15% para 
o consumo humano. Sendo 
esta a pior seca de sempre 

Após vários anos sem 
qualquer aumento de custo, 
a fatura da água que consu-
mimos vais ser atualizada, 
já neste início de ano, em 
3,2% - valor da taxa de infla-
ção prevista para 2024 e em 
linha com a atualização do 
preço de aquisição à Águas 
do Norte. (Como é sabido, 
em vários anos o municí-
pio internalizou o custo das 
atualizações de preço que 
a empresa fornecedora to-
dos os anos promove, não o 
repercutindo na fatura dos 
munícipes. Mas esta prática, 
simpática para os consumi-
dores, não era sustentável 
por mais tempo, até porque 
há normas a cumprir, vin-
das da entidade reguladora, 
a ERSAR, que começa a ter 
um papel mais interventi-
vo junto dos municípios, 
exatamente para garantir 
que estes cumprem a lei 
que manda refletir na fatu-
ra da água o aumento dos 
custos da sua aquisição, 
bem como os da gestão dos 
resíduos sólidos).

Mas a água servida pelo 
nosso município continua, 
no entanto, a ser, em vários 
escalões, a mais barata da 

aviões de emigrantes e ou 
pessoas que tinham fugido 
de Portugal, da guerra e do 
regime, sem qualquer docu-
mentação.

Há um emigrante que não 
me esqueço e, não havendo 
ninguém a fazer o Check 
out (saída de aeroporto), 
eram os nossos soldados 
que substituíam os hospe-
deiros de terra. O emigran-
te, emocionado, dizia, “mas 
então é isto? Pode se entrar 
em Portugal e não há pro-
blemas? E eu respondi-lhe 
“Claro que não”. Documen-
tos não tinha, mandei um 
soldado carimbar um docu-
mento francês que ele disse 

chamar “Carte de Sejour”. 
Depois, emocionado, abra-
ça-me e então eu percebi 

que o que ele precisava era 
de um abraço reconfortante 
de quem regressa a casa.
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SOPA DE LETRAS PARA RIR
SE chego a horas... sou maníaco.
SE me atraso... sou irresponsável.
SE sou jovial... não levo nada a sério.
SE me mostro reservado... tenho a mania que sou 
bom.
SE me preocupo com o trabalho... sou chato.
SE não me preocupo... sou um desligado.
SE faço um elogio... sou um engraxador.
SE faço uma crítica... sou um sacana.
SE fico depois da hora... estou-me a fazer à 
promoção.
SE saio à hora... estou-me nas tintas para o serviço.
SE faço horas extraordinárias... faço tudo por uns 
tostões.
SE não faço horas extraordinárias... sou um mau 
profissional.
SE insisto no meu ponto de vista... além de burro 
sou teimoso.
SE não insisto no meu ponto de vista... não tenho 
carácter.
SE sou o mais velho desta secção... sou um fóssil 
pré-histórico.
SE sou o mais novo desta secção... não passo de um 
puto.
SE sou promovido... sou o bufo do chefe.
SE não sou promovido... sou um incompetente.
SE luto pelos meus interesses... sou um agitador 
anarquista.
SE faço greve... sou comunista.
SE não faço greve... sou fascista.
SE tento ajudar... tenho a mania de que só eu é que 
sei.
SE não tento ajudar... tenho medo que se apoderem 
dos meus conhecimentos. 

ADIVINHAS

1ª
Voa e não é pássaro,
fossa e não é porco,
é preto como a amora,
adivinha tu agora.

2ª
Para casamentos e batizados
a mim me chamarão,
para coisas de cozinha,
falem lá com o meu irmão.

3ª
Qual é coisa, qual é ela,
que tem dentes e não morde?

RESPOSTAS: O escaravelho ; 2ª O vinho e o 

vinagre;  3ª O  pente;

DESCOBRE AS OITO DIFERENÇAS    
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AS ANEDOTAS
Um polaco vai ao oftalmologista. O médico mostra-lhe:
- CZJWINOSTAWCZ
E depois pergunta:
- O senhor consegue ler isto?
E responde o polaco:
- Ler?! Eu conheço o gajo!

Um homem foi ao Brasil à procura de um papagaio. Entrou numa loja e, 
como lá não tinham papagaios, o vendedor vendeu-lhe uma coruja sem dizer 
ao homem o que ele estava a comprar. Passado algum tempo, o seu amigo 
pergunta-lhe:
– Então, como é que está o teu papagaio, ele já fala?
– Infelizmente ainda não, mas ele presta uma ATENÇÃO que dá gosto 
conversar com ele!

 Um alentejano vai a Lisboa pela primeira vez. Quando lá chega entra num 
bar e,  como estava cheio de fome, pergunta ao empregado o que é que eles 
costumam
servir.
 Responde-lhe o empregado:
- Olhe! Nós, aqui em Lisboa costumamos servir cachorro-quentes!
- Então dê-me lá o cachorro! - responde-lhe o alentejano.
Quando o empregado lhe dá o cachorro, este abre-o e diz:
- Porra! Tinha-me logo que calhar a pior parte do cão!...

O rapaz está a ir para a escola. No caminho, encontra uma colega de turma, 
que não conseguia parar de rir:
- Interessantes essas meias que estás a usar, Ricardinho... uma amarela e outra 
azul...
- É verdade. E o mais engraçado é que eu em casa tenho outro par igual!

Um homem estava a fazer chichi na piscina. O guarda vem ter com ele e diz:
- O senhor vai ter que se ir embora da piscina!
- Porquê? - diz o homem.
- Porque o senhor estava a fazer chichi na piscina.
- Mas toda a gente faz!
- Mas o senhor é o único que está a fazer chichi da prancha!

Há uma cega, tarada sexual que é empurrada para cima de um camião de 
bananas e grita:
- Calma, calma! Um de cada vez!

 Estava um velhinho a pedir juntamente com o seu cão. Atrás deles tinha 
uma placa que dizia: “Dê uma esmola ao ceguinho!”. As pessoas que 
passavam tinham pena da cena e davam-lhe dinheiro. Um ladrão que andava 
por ali, ao ver o chapéu do velhinho recheado de dinheiro decidiu arriscar 
a sua sorte. Mas, ao pôr a mão no chapéu do homenzinho, este pega na sua 
bengala e acerta na mão do ladrão. Este grita: 
- Ai! Mas o senhor não é ceguinho?! 
- Não! Cego é o cão! - Responde o velhinho.
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O TEMPO NA REGIÃO - 25 A 29 JANEIRO Pub

 

27 janeiro, sábado

IX Torneio de Natação 
do Naval Povoense, às 
15h30, na Piscina da 
Varzim Lazer

‘In-Ócuo’, apresentação 
do livro de André Furta-
do, às 16, na Biblioteca 
Rocha Peixoto

‘EMPV visita … Argivai’, 
concerto, às 21h30, 
na Igreja São Miguel O 
Anjo

“37 Anos de Ritmo e 
Paixão”, pela Academia 
de Bailado de Esposen-
de, às 16h, no Auditório 
Municipal de Esposende

28 janeiro, domingo
6.ª Jornada do Plano de 
Promoção do Atletismo, 
no Largo da Margarida 
(Beiriz), às 9h30 

“A Caixa de Nove Lados”, 
espetáculo da Companhia 
Historioscópio, no  no Es-
paço AlfaCena, às 16h

Orquestra de Guitarras e 
Bandolins, pela Escola de 
Música da Póvoa, às 17h, 
no Cine-Teatro Garrett

“Doce Gotinha: uma Gran-
de Viagem”, espetáculo 
com Catarina furtado, no 
Theatro Gil Vicente, às 16h

25 janeiro, quinta

‘Dias Perfeitos’, sessão 
Octopus, no Cine-Teatro 
Garrett, às 21h45

VILA MARÉS VAI COLOCAR CENTENAS 
DE CRIANÇAS EM AÇÃO NO MAR  E NO RIO

O Programa Vila Marés 
foi ontem publicamente 
apresentado em Vila do 
Conde. A Alfândega Ré-
gia - Museu de Construção 
Naval acolheu o evento rea-
lizado no Dia Internacio-
nal da Educação. O projeto 
integra a operação ‘Mar de 
Todos’ do Plano de Ação 
para as Comunidades Des-
favorecidas de Vila do Con-
de e promove a iniciação à 
atividade náutica e fluvial 
de todos os alunos a fre-
quentar o 4. ano de escola-
ridade em estabelecimentos 
públicos do concelho. O 
momento teve testemunhos 
dos professores envolvidos, 
entidades parceiras, equi-
pas técnicas e famílias.

26 janeiro, sexta

“Os Alves de Requião – 
Memória, Identidade e 
Afetos, Séculos XVII-
-XX”, na rubrica ‘Divul-
gação do Conhecimen-
to’ com Teresa Araújo, 
às 21h30, na Cooperati-
va A Filantrópica

JUNTA DA PÓVOA APOIA 4 INSTITUIÇÕES
A União das Fregue-

sias da Póvoa de Varzim, 
Beiriz e Argivai decidiu, 
na última reunião do exe-
cutivo, atribuir um apoio 
anual a várias instituições 
de apoio social: Mapadi - 
6.552 euros; Instituto Ma-
ria da Paz Varzim - 7.800 
euros; Instituto Madre 
Matilde - 6.600 euros; 
Beneficente - 10.800 eu-

ros. O presidente Ricardo 
Silva defendeu o apoio a 
estas instituições como uma 
forma da maior Junta de 
Freguesia do concelho, que 
tem uma população de 35 
mil habitantes, “reconhecer 
o excelente trabalho destas 
instituições e de fortalecer 
a trama da rede social po-
veira”.

A Junta dispõe, ainda, de 

uma série de serviços de 
cariz social como o serviço 
permanente de uma psicó-
loga, os projetos ocupacio-
nais da Academia Sénior, 
o Cabaz de Emergência e 
o Apoio à Prótese Dentária 
para pessoas com carências 
económicas. Nos últimos 
anos a Junta passou ainda a 
ceder as instalações para as 
Consultas para a Prevenção 

e Comportamentos Aditi-
vos do CRI da ARS Norte, 
bem como para o Núcleo 
de Apoio ao Doente com 
Paramiloidose, protoco-
los que renova para 2024.

VEREADOR SOLICITA SUSPENSÃO DE MANDATO
Mário Jorge Reis solicitou 

a suspensão por um ano do 
mandato de vereador em 
Vila do Conde. O médico 
cirurgião, eleito pelo Parti-
do Socialista, com funções 
exercidas em regime de 
não permanência, invocou 
“razões exclusivamente de 
natureza profissional e pes-
soal”. 

Em comunicado, a autar-
quia afirma que “esta posi-
ção foi naturalmente con-

certada com o Presidente da 
Câmara, que compreendeu 
as razões invocadas, espe-
rando que Mário Jorge Reis, 
ainda antes do fim do prazo 
solicitado, possa retomar 
as funções, atendendo ao 
elevado grau de competên-
cia que lhe é reconhecido e 
às inegáveis condições que 
reúne para colaborar nas 
exigentes tarefas inerentes 
ao desenvolvimento de Vila 
do Conde”.


